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ENTREVISTA DA SEMANA

Herdeiro da política, Amílcar 
Barros afirma “me sinto pronto” 
para as eleições de 2024
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AMÍLICAR BARROS
Pré-candidato a vereador
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Zaeli faz críticas infundadas e família 
Campos rebate com histórico de trabalho

POLÍTICA EM VG
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s Jayme e Júlio elencam histórico 
de ações que contribuíram para 
o desenvolvimento sócio-
econômico

O senador Jayme Campos e o deputado federal Júlio Campos, 
ambos do União Brasil, estão revoltados com o empresário Sebas-
tião dos Reis Gonçalves, o Tião da Zaeli, por conta de críticas públi-
cas sem fundamento feita a ambos.

Nas últimas semanas, tentando aparecer a qualquer custo como 
defensor do desenvolvimento sócio econômico, Tião da Zaeli, tido co-
mo grande explorador comercial do município, buscou desqualificar 
ao máximo a liderança da família Campos construída com trabalho e 
credibilidade ao longo de décadas em Várzea Grande.

Leia mais na página 5

Ex-prefeito de Cáceres 
reassume vaga na AL e deve 

viabilizar novos projetos

PELA SEGUNDA VEZ
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Botelho celebra aniversário 
ressaltando dedicação às 

causas em defesa da mulher

65 anos

Combate à 
violência 
doméstica tem 
sido tema 
frequente na 
ALMT - Pág. 7
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Mato Grosso vai receber 199 
obras e equipamentos do Novo 

PAC Seleções - Pág. 8

NOVO PAC

Fabinho soma 20 projetos 
apresentados e duas Leis 

sancionadas em benefício das 
mulheres de MT

VALORIZAÇÃO

Em apenas um ano de mandato, o depu-
tado estadual Fabio Tardin “Fabinho” 
(PSB), já alcançou marca de 20 Projetos de 
Lei apresentados e que estão em tramita-
ção na Assembleia Legislativa, além de du-
as Leis que foram sancionadas pelo Gover-
no do Estado em benefício e valorização 
das mulheres mato-grossenses. Dentre as 
propostas apresentadas no Parlamento, Fa-
binho destacou uma, que trata da necessi-
dade de viabilizar a implantação do Plan-
tão 24 horas nas Delegacias Especializadas 
de Defesa da Mulher no Estado.

Leia mais na página 5



No final do ano de 2023, um dos nomes emerge com 
força e tradição para a eleição de 2024. Amílcar Barros, 
de 48 anos, membro de uma família tradicional várzea-
grandense, lançou oficialmente sua pré-candidatura à 
vereança na cidade.

Amílcar Barros é um nome que ressoa em Várzea 
Grande, não apenas pela sua trajetória pessoal, mas 
também por sua linhagem política. Nascido e criado 
na cidade, ele é filho de João Bosco da Silva, ex-
deputado e figura de destaque na política local. 
Com uma carreira sólida no setor 
empresarial, Amílcar decidiu dar um passo 
adiante e seguir os passos de seu pai no 
cenário político.

Em uma conversa com a equipe do jornal 
Centro Oeste Popular, Amílcar contou que 
está pronto para lutar pela melhoria e 
fazer toda diferença na política.

Casado com a farmacêutica, Sigrid 
Almeida, onde tem um casal de filhos 
“A minha família pra mim é tudo, e 
graças a Deus nossa família tem muita 
saúde e muita fé”.

Herdeiro da política, Amílcar 
Barros afirma “me sinto pronto” 

para as eleições de 2024
Justiça negou
O Ministério Público de Mato Grosso negou o pedido para 
que Emanuel Pinheiro fosse impedido de administrar a Saú-
de do Município de Cuiabá por 180 dias, após apontar que o 
prefeito teria furado a fila de vacinação contra a covid-19, as-
sim como fez o mesmo para pessoas próximas a ele.

Prêmio milionário

O influenciador digital César Rincon, responsável por fazer vári-
os sorteios milionários aos seus seguidores nas redes sociais, 
lotou as ruas do município de Sorriso. O sorteado levou uma di-
versidade de prêmios avaliados em mais de R$ 1,5 milhão, en-
tre os itens estão uma carreta Scania, uma Dodge RAM, uma 
Ranger Raptor e duas motos, uma CRF 450 e uma KXF 250. 

Alvo de operação

Sendo alvo de uma operação da Polícia Civil por integrar 
uma organização criminosa especializada no comércio de 
drogas sintéticas, a servidora pública da Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso, M.E.A.C, atuava na primeira-secretaria 
da Casa de Leis.
O presidente da Casa de Leis, deputado Eduardo Botelho, 
afirmou que no momento da contratação, a servidora aten-
dida aos critérios técnicos para assumir o cargo.

Aberto ao diálogo

O governador Mauro Mendes afirmou estar aberto para dia-
logar com o prefeito interino de Cuiabá, José Stopa, e que 
apoiará todas “as medidas que foram corretas” para a Ca-
pital. Stopa que assumiu o comando da prefeitura, após a 
Justiça determinar um novo afastamento do prefeito Ema-
nuel Pinheiro, que foi apontado como chefe de uma orga-
nização criminosa na Saúde. “Estarei disposto a recebê-lo 
para ver e saber quais são as medidas. Se forem corretas e 
para o bem de Cuiabá, de alguma forma o governo vai aju-
dar”, disse Mauro.

Bandeira branca

A esposa do prefeito interino de Cuiabá, Stopa, a primeira-
dama Marialice Mundim contou que vai conversar com qual-
quer pessoa, para trabalhar em prol de Cuiabá. Após a mani-
festação de Stopa, que embora tenha afirmado que está inte-
rina e temporariamente à frente da Prefeitura, sinalizou que 
pode sim retomar as relações com o Governo do Estado. 

Você deve ter visto o Dia Internacional das Mulheres sendo menciona-
do na imprensa ou ouvindo comentários sobre o assunto.

Mas para que serve esta data? Quando é? É uma celebração ou um protes-
to? Existe algo equivalente como um Dia Internacional dos Homens? E que 
eventos vão acontecer neste ano?

Por mais de um século, o dia 8 de março é identificado ao redor mundo co-
mo uma data especial para as mulheres.

O Dia Internacional das Mulheres teve origem no movimento operário e se 
tornou um evento anual reconhecido pela Organização das Nações Unidas 
(ONU).

Suas sementes foram plantadas em 1908, quando 15 mil mulheres marcharam 
pela cidade de Nova York exigindo a redução das jornadas de trabalho, salários me-
lhores e direito ao voto. Um ano depois, o Partido Socialista da América declarou o 
primeiro Dia Nacional das Mulheres.

O poder da mulher
A proposta de tornar a data internacional veio de uma mulher chamada Cla-

ra Zetkin, ativista comunista e defensora dos direitos das mulheres.
Ela deu a ideia em 1910 durante uma Conferência Internacional de Mulheres Socia-

listas em Copenhague. Havia 100 mulheres, de 17 países, presentes, e elas concorda-
ram com a sugestão dela por unanimidade.

A data foi celebrada pela primeira vez em 1911, na Áustria, Dinamarca, Ale-
manha e Suíça. E seu centenário foi comemorado em 2011.

Mas o Dia Internacional das Mulheres só foi oficializado em 1975, quando a 
ONU começou a comemorar a data. O primeiro tema foi introduzido pela ONU em 
1996: "Celebrando o Passado, Planejando o Futuro".

O Dia Internacional das Mulheres se tornou uma ocasião para celebrar os avanços 
das mulheres na sociedade, na política e na economia, enquanto suas raízes políticas 
significam que greves e protestos são organizados para aumentar a conscientização 
em relação à contínua desigualdade de gênero.
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O acordo comercial entre o Mercosul e a UE, 
negociado ao longo de duas décadas e finalizado 
em 2019, representa uma oportunidade 
significativa para o agronegócio nacional 
expandir seu acesso ao mercado de lá
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Leandro Viegas
Administrador de Empresas

medida pode aumentar os custos de produção e 
exportação para o Brasil, representando um de-
safio adicional que exige uma resposta estraté-
gica por parte do governo e dos produtores.

No entanto, apesar das dificuldades im-
postas por tais medidas, o Brasil possui van-
tagens comparativas significativas no merca-
do global de alimentos. Com sua vasta exten-
são de terras férteis, clima favorável e tecno-
logia agrícola avançada, o país está bem posi-
cionado para atender à crescente demanda 
por alimentos, especialmente em um contex-
to de crescimento populacional e mudanças 
nos padrões de consumo.

Além disso, nossa nação tem se empenhado 
em promover a sustentabilidade e a responsabi-
lidade ambiental em sua agricultura. Programas 
como o Plano ABC (Agricultura de Baixa Emis-
são de Carbono) visam fomentar práticas agrí-
colas mais sustentáveis, incluindo a integração 
lavoura-pecuária-floresta, o plantio direto, a re-
cuperação de áreas degradadas e a regulariza-
ção ambiental de propriedades rurais. Essas ini-
ciativas demonstram o compromisso do Brasil 
com a conservação ambiental e o desenvolvi-
mento sustentável de sua agricultura.

Essas iniciativas não apenas contribuem pa-
ra a redução das emissões de gases de efeito es-
tufa e o combate ao desmatamento, mas tam-
bém fortalecem a imagem do Brasil como um 

fornecedor confiável e sustentável. Isso vale ouro em um mercado global cada vez mais cons-
ciente e preocupado com as questões ambientais, essas credenciais podem se tornar um dife-
rencial competitivo.

O Brasil tem buscado diversificar seus mercados de exportação e reduzir sua dependência 
de determinados parceiros comerciais. A crescente demanda por alimentos em mercados emer-
gentes, como China, Índia e países do sudeste asiático, oferece novas oportunidades de ex-
pansão para o agronegócio. O aumento do consumo de proteínas animais e a demanda por 
commodities agrícolas, como soja e milho, nessas regiões podem impulsionar ainda mais as ex-
portações brasileiras nos próximos anos.

Para aproveitar plenamente essas oportunidades, é preciso enfrentar uma série de desafios in-
ternos, incluindo infraestrutura precária, burocracia excessiva, questões fundiárias e insegurança 
jurídica. Investimentos em logística, transporte, armazenamento e tecnologia são essenciais para 
aumentar a eficiência e a competitividade do agronegócio brasileiro no mercado global.

É imprescindível que o país intensifique seus esforços na diplomacia agrícola e busque 
uma maior integração com organizações internacionais e blocos comerciais regionais. A diver-
sificação de mercados e a busca por parcerias estratégicas podem contribuir significativamen-
te para reduzir a vulnerabilidade do agronegócio brasileiro a flutuações no comércio interna-
cional e a eventuais crises econômicas globais.

Em resumo, o agronegócio brasileiro enfrenta desafios significativos em um contexto global 
marcado por mudanças e incertezas. Os protestos de agricultores na Europa, as regulamentações 
ambientais mais rigorosas e as políticas protecionistas representam obstáculos importantes para 
as exportações brasileiras. No entanto, o país também possui vantagens comparativas significati-
vas e oportunidades de crescimento, especialmente em mercados emergentes.

Para capitalizar essas oportunidades e enfrentar os desafios, é essencial que o Brasil adote 
uma abordagem estratégica e coordenada, envolvendo o governo, o setor privado, a socieda-
de civil e outros stakeholders relevantes. Investimentos em infraestrutura, inovação tecnológi-
ca, sustentabilidade e diplomacia agrícola são fundamentais para garantir o desenvolvimento 
econômico e sustentável do agronegócio brasileiro no século XXI.

O Brasil, com sua vasta extensão territorial, 
recursos naturais abundantes têm sido histori-
camente reconhecido como um dos principais 
exportadores de produtos agrícolas do mundo. 
No entanto, a dinâmica do mercado global e as 
mudanças nas relações comerciais têm apresen-
tado desafios significativos para o setor agrope-
cuário, ao mesmo tempo em que se abrem no-
vas oportunidades de crescimento e expansão.

Agora mais recente, temos acompanhado pe-
la mídia os protestos de agricultores em vários 
países na Europa, especialmente na França. 
Uma situação que tem levantado preocupações 
sobre possíveis impactos nas relações comerci-
ais internacionais e no comércio entre o Brasil e 
a União Europeia (UE). Os manifestantes ex-
pressam insatisfação com os crescentes custos 
de produção, sobretudo relacionados ao au-
mento do preço do diesel e às exigências ambi-
entais mais rigorosas, como parte do Pacto Ver-
de europeu. Essas demandas levantam ques-
tões sobre a competitividade dos produtos agrí-
colas europeus em comparação com os impor-
tados de outras regiões, incluindo o Brasil.

Para entender melhor os possíveis desdo-
bramentos, é importante analisar o contexto das 
relações comerciais entre o Brasil e o bloco euro-
peu. O acordo comercial entre o Mercosul e a 
UE, negociado ao longo de duas décadas e fina-
lizado em 2019, representa uma oportunidade 
significativa para o agronegócio nacional expandir seu acesso ao mercado de lá. No entanto, a 
ratificação e implementação plena desse acordo têm enfrentado obstáculos políticos e resis-
tência de certos setores da sociedade civil europeia, especialmente em relação às preocupa-
ções ambientais e sociais.

Esses protestos de agricultores na Europa podem intensificar essa resistência e aumentar as 
barreiras não tarifárias impostas à entrada de produtos agrícolas de fora do bloco. Isso poderia 
impactar negativamente as perspectivas de exportação do agro brasileiro e dificultar ainda ma-
is a conclusão e implementação do acordo Mercosul-União Europeia.

No entanto, apesar dos desafios apresentados na Europa, o setor agropecuário brasileiro 
continua a registrar números impressionantes de exportação. Em 2023, segundo a Secretaria 
de Comércio e Relações Internacionais do Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa) atingiu 
o recorde de US$ 166,55 bilhões, representando um aumento significativo em relação ao ano 
anterior. Esse desempenho é impulsionado principalmente pela forte demanda global por 
commodities agrícolas, como soja, milho, carne bovina, entre outros.

O Centro-Oeste brasileiro, especialmente os estados de Mato Grosso, Mato Grosso do Sul e 
Goiás, desempenha um papel crucial nesse cenário, sendo responsável por uma parcela signi-
ficativa das exportações. Dados do Instituto Mato-grossense de Economia Agropecuária 
(Imea) revelam que a região exportou 680,1 mil toneladas de carne bovina in natura entre jane-
iro e setembro de 2022, representando 45,3% do total exportado pelo Brasil nesse período.

Esses números destacam a importância estratégica da região para o agronegócio nacional e 
sua contribuição para a balança comercial do país. No entanto, é importante reconhecer que o 
setor enfrenta uma série de desafios, incluindo questões ambientais, sociais e regulatórias, 
que podem afetar sua competitividade no mercado global. Por exemplo, a União Europeia im-
plementou recentemente regulamentações mais rigorosas, como a Deforestation-free Regula-
tion, que exige a ausência de desmatamento e violações de direitos humanos em toda a cadeia 
de produção de produtos agrícolas importados. Essas regulamentações, embora tenham como 
objetivo promover a sustentabilidade, também podem impor ônus adicionais aos produtores 
brasileiros e dificultar o acesso aos mercados europeus.

Dentre os desafios apresentados por essas regulamentações e políticas, destaca-se o im-
posto do carbono (Carbon Border Adjustment Mechanism - CBAM) proposto pela UE, o qual vi-
sa quantificar e precificar as emissões de carbono incorporadas em produtos importados. Essa 

Leandro Viegas
Administrador de Empresas e bacharel em Direito; CEO da Sell Agro

Centro Oeste Popular — Porque decidiu 
colocar seu nome como pré-candidato a 
vereador por Várzea Grande?
Amilcar Barros — Sou de uma família que 
vem de políticos, desde o meu avô, meu tio 
que foram prefeitos em Nossa Senhora do Li-
vramento, e tem o meu pai que foi deputado es-
tadual por três mandatos, sendo deputado de 
Várzea Grande e eleito por Várzea Grande, sen-
do que naquela época, o município de Várzea 
Grande elegeu apenas três deputados, entre 
eles, Sarita Baracat, Ari Campos e meu pai, ho-
je, Várzea Grande só tem um representante, 
que é o Fabinho. Papai tem muita ligação com 
Jayme Campos, depois que ele deixou a políti-
ca, ele ficou com Jayme em cerca de 12 anos 
sendo quatro anos dele, no governo e 8 anos 
na prefeitura como secretário, e com tudo isso, 
eu vivenciei essa fase do meu pai, comento e 
bebendo a política, direto, 24 horas, atenden-
do gente, ajudando o próximo. Por isso, por to-
da essa influência, desde que me entendo por 
gente observo a carreira política do meu pai, e 
apesar de sempre ter tido essa vontade de in-
gressar na política nunca era o meu momento, 
pelo fato da minha família sempre ter vários no-
mes na disputa como, Micoco; Joãozito de Bar-
ros; Zilda Pereira Leite; Campos Neto, hoje con-
selheiro do Tribunal de Contas, além de ami-
gos, como Edmar Caetano e Fábio Tardim, por 
isso eu ficava impedido de ser candidato em 
respeito e apoio a todos eles.
Em 2004 até pretendia sair como candidato, mas 
acabou não acontecendo, porque preferi ouvir o 
meu pai que dizia que não era a hora certa ainda 
para concorrer, já que ele tem mais experiência 
que eu. Além de papai ser uma pessoa muito influ-
ente e naquela época, muitos amigos e parentes se 
candidataram, então eu não podia ser candidato 
porque papai tinha que apoiar todo mundo, e era 
uma eleição que tinha muitos aliados do meu pai 
concorrendo. Agora que estou com bastante baga-
gem, e acredito que à minha hora chegou, venho 
já há alguns anos acompanhando de perto as co-
munidades de Várzea Grande através da igreja, e 
apesar de perceber que o Município de Várzea 
Grande melhorou muito após as Gestões de Luci-
mar Campos e Kalil Baracat, vejo que ainda temos 
muito por melhorar e que é possível melhorar.

Centro Oeste Popular — Já vimos muitas 
movimentações das danças das cadeiras 
em relação de partido, com foi a decisão 
para a escolha de afiliar a um partido, já 

crédito, problema de escola, mas, penso que 
ele está trabalhando e está no caminho certo. 
Já na baixada cuiabana, penso que, ninguém ti-
ra a vitória do deputado Eduardo Botelho.

Centro Oeste Popular — Acredita que há 
uma pressão em cima do senhor, por con-
ta do seu histórico familiar? Já que seu 
pai foi um dos deputados.
Amilcar Barros — Esse foi um dos fatores 
que eu estava relutante ainda de ser candidato, 
porque meu pai foi três vezes deputado, foi se-
cretário do estado, foi secretário municipal, te-
nho que meu irmão médico do município, te-
nho que sair com uma votação expressiva, até 
mesmo pelo nome da minha família, a grande 
família Barros, hoje, em Várzea Grande é uma 
família gigantesca que comanda também o mu-
nicípio de Várzea Grande, muitos empresários, 
muitos que já foram políticos, acredito que te-
nho uma carga pesada nas minhas costas, para 
que tenha uma boa votação.

Centro Oeste Popular — Quais serão as 
suas principais bandeiras, caso o senhor 
esteja concorrendo às eleições, e vença?
Amilcar Barros — Quando eleito, pretendo 
dar atenção aos ribeirinhos, à rota do peixe, 
que por vezes passa despercebida. Quero que 
a cultura de Várzea Grande através do turismo 
seja valorizada, que o Engordador, Pai André e 
a Praia Grande voltem a ser um atrativo turísti-
co, como é o Bom Sucesso e a Passagem da 
Conceição, e ainda vejo que a rota do peixe 
precisa ter seu valor reconhecido, pretendo ir a 
próxima audiência pública com o Deputado 
Estadual Eduardo Botelho para ver como anda 
esse projeto e como podemos colaborar, como 
fiz na audiência pública sobre o transporte ze-
ro, bem como, sobre a e a implantação de usi-
nas, que sou assumidamente contra, acredito 
que precisamos fortalecer os projetos para a ex-
pansão dos tanques criatórios de peixe com 
apoio do governo do estado.
Estamos elaborando ainda, um projeto para au-
mentar as vagas em creches no Município de 
Várzea Grande, para que a população se sinta 
segura deixando seus filhos em boas mãos pa-
ra trabalhar tranquilamente, também pelo au-
mento das vagas nos colégios mais próximos 
ao domicílio desses pais para facilitar a rotina e 
influenciar os jovens Várzea-grandenses a estu-
darem cada vez mais, pois, é só por esse cami-
nho que conseguiremos evoluir.

tem um partido definido?
Amilcar Barros — Nós já fomos procurados 
por vários partidos, graças a Deus! Um dos parti-
dos que já nos procurou é o partido do PP, União 
Brasil, Solidariedade, PSDB já foram até lá em ca-
sa, vários presidentes dos partidos já tivemos 
uma conversa saudável, mas, por enquanto não 
definimos nada ainda. Estamos analisando todos 
os partidos para saber o qual iremos marchar, po-
is, ainda temos um prazo até o dia 06 de abril, en-
tão estamos estudando em questão partidária pa-
ra ingressar no partido. Queremos pegar um par-
tido mais tranquilo, que faça 2, não queremos 
um partido pesado.

Centro Oeste Popular — O senhor disse 
que prefere um partido mais tranquilo, 
um partido que não faça tanto vereado-
res, podemos dizer que o partido do 
União Brasil não está nas suas priorida-
des para se afiliar?
Amilcar Barros — Então, o União Brasil estão 
com 5 de mandatos lá dentro, julgo que lá dentro 
não tem vaga para mim, estou estudando outro 
partido para que posso ingressar, para ser candida-
to, partido que compõe o apoio ao prefeito Kalil.

Centro Oeste Popular — Como analisa a 
administração do governador Mauro 
Mendes?
Amilcar Barros — Acredito que ele está fazen-
do um bom mandato, está fazendo uma boa ad-
ministração. Minha filha, mesmo é funcionária 
TJ, ama o governador, apaixonada pelo gover-
no, mas, julgo que, a única coisa que ele pecou, 
foi na questão do cota zero, sou a favor de que o 
pescador profissional e o pescador amador pes-
que seu peixe para sustentar sua família, única 
coisa que ele está pecando é isso, sou a favor do 
não ao cota zero. Fora isso, o governador vem fa-
zendo um bom trabalho para Mato Grosso.

Centro Oeste Popular — Como analisa a 
política de Várzea Grande e Cuiabá?
Amilcar Barros — Olha, acredito que em ter-
mo de majoritário, em Várzea Grande não tem 
quem tira do Kalil Baracat, primeiro tem a famí-
lia Campos por trás, que já vem de décadas e 
décadas no comando do município, fez uma 
grande administração, está resolvendo um dos 
grandes problemas crítico da cidade que é em 
relação à água, julgo que 80% já estamos prati-
camente resolvidos. Sei que tem muita coisa 
ainda para ser solucionada, que é problema de 
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Quando eleito, pretendo dar atenção aos 
ribeirinhos, à rota do peixe, que por vezes 

passa despercebida
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No final do ano de 2023, um dos nomes emerge com 
força e tradição para a eleição de 2024. Amílcar Barros, 
de 48 anos, membro de uma família tradicional várzea-
grandense, lançou oficialmente sua pré-candidatura à 
vereança na cidade.

Amílcar Barros é um nome que ressoa em Várzea 
Grande, não apenas pela sua trajetória pessoal, mas 
também por sua linhagem política. Nascido e criado 
na cidade, ele é filho de João Bosco da Silva, ex-
deputado e figura de destaque na política local. 
Com uma carreira sólida no setor 
empresarial, Amílcar decidiu dar um passo 
adiante e seguir os passos de seu pai no 
cenário político.

Em uma conversa com a equipe do jornal 
Centro Oeste Popular, Amílcar contou que 
está pronto para lutar pela melhoria e 
fazer toda diferença na política.

Casado com a farmacêutica, Sigrid 
Almeida, onde tem um casal de filhos 
“A minha família pra mim é tudo, e 
graças a Deus nossa família tem muita 
saúde e muita fé”.

Herdeiro da política, Amílcar 
Barros afirma “me sinto pronto” 

para as eleições de 2024
Justiça negou
O Ministério Público de Mato Grosso negou o pedido para 
que Emanuel Pinheiro fosse impedido de administrar a Saú-
de do Município de Cuiabá por 180 dias, após apontar que o 
prefeito teria furado a fila de vacinação contra a covid-19, as-
sim como fez o mesmo para pessoas próximas a ele.

Prêmio milionário

O influenciador digital César Rincon, responsável por fazer vári-
os sorteios milionários aos seus seguidores nas redes sociais, 
lotou as ruas do município de Sorriso. O sorteado levou uma di-
versidade de prêmios avaliados em mais de R$ 1,5 milhão, en-
tre os itens estão uma carreta Scania, uma Dodge RAM, uma 
Ranger Raptor e duas motos, uma CRF 450 e uma KXF 250. 

Alvo de operação

Sendo alvo de uma operação da Polícia Civil por integrar 
uma organização criminosa especializada no comércio de 
drogas sintéticas, a servidora pública da Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso, M.E.A.C, atuava na primeira-secretaria 
da Casa de Leis.
O presidente da Casa de Leis, deputado Eduardo Botelho, 
afirmou que no momento da contratação, a servidora aten-
dida aos critérios técnicos para assumir o cargo.

Aberto ao diálogo

O governador Mauro Mendes afirmou estar aberto para dia-
logar com o prefeito interino de Cuiabá, José Stopa, e que 
apoiará todas “as medidas que foram corretas” para a Ca-
pital. Stopa que assumiu o comando da prefeitura, após a 
Justiça determinar um novo afastamento do prefeito Ema-
nuel Pinheiro, que foi apontado como chefe de uma orga-
nização criminosa na Saúde. “Estarei disposto a recebê-lo 
para ver e saber quais são as medidas. Se forem corretas e 
para o bem de Cuiabá, de alguma forma o governo vai aju-
dar”, disse Mauro.

Bandeira branca

A esposa do prefeito interino de Cuiabá, Stopa, a primeira-
dama Marialice Mundim contou que vai conversar com qual-
quer pessoa, para trabalhar em prol de Cuiabá. Após a mani-
festação de Stopa, que embora tenha afirmado que está inte-
rina e temporariamente à frente da Prefeitura, sinalizou que 
pode sim retomar as relações com o Governo do Estado. 

Você deve ter visto o Dia Internacional das Mulheres sendo menciona-
do na imprensa ou ouvindo comentários sobre o assunto.

Mas para que serve esta data? Quando é? É uma celebração ou um protes-
to? Existe algo equivalente como um Dia Internacional dos Homens? E que 
eventos vão acontecer neste ano?

Por mais de um século, o dia 8 de março é identificado ao redor mundo co-
mo uma data especial para as mulheres.

O Dia Internacional das Mulheres teve origem no movimento operário e se 
tornou um evento anual reconhecido pela Organização das Nações Unidas 
(ONU).

Suas sementes foram plantadas em 1908, quando 15 mil mulheres marcharam 
pela cidade de Nova York exigindo a redução das jornadas de trabalho, salários me-
lhores e direito ao voto. Um ano depois, o Partido Socialista da América declarou o 
primeiro Dia Nacional das Mulheres.

O poder da mulher
A proposta de tornar a data internacional veio de uma mulher chamada Cla-

ra Zetkin, ativista comunista e defensora dos direitos das mulheres.
Ela deu a ideia em 1910 durante uma Conferência Internacional de Mulheres Socia-

listas em Copenhague. Havia 100 mulheres, de 17 países, presentes, e elas concorda-
ram com a sugestão dela por unanimidade.

A data foi celebrada pela primeira vez em 1911, na Áustria, Dinamarca, Ale-
manha e Suíça. E seu centenário foi comemorado em 2011.

Mas o Dia Internacional das Mulheres só foi oficializado em 1975, quando a 
ONU começou a comemorar a data. O primeiro tema foi introduzido pela ONU em 
1996: "Celebrando o Passado, Planejando o Futuro".

O Dia Internacional das Mulheres se tornou uma ocasião para celebrar os avanços 
das mulheres na sociedade, na política e na economia, enquanto suas raízes políticas 
significam que greves e protestos são organizados para aumentar a conscientização 
em relação à contínua desigualdade de gênero.
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O acordo comercial entre o Mercosul e a UE, 
negociado ao longo de duas décadas e finalizado 
em 2019, representa uma oportunidade 
significativa para o agronegócio nacional 
expandir seu acesso ao mercado de lá
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Administrador de Empresas

medida pode aumentar os custos de produção e 
exportação para o Brasil, representando um de-
safio adicional que exige uma resposta estraté-
gica por parte do governo e dos produtores.

No entanto, apesar das dificuldades im-
postas por tais medidas, o Brasil possui van-
tagens comparativas significativas no merca-
do global de alimentos. Com sua vasta exten-
são de terras férteis, clima favorável e tecno-
logia agrícola avançada, o país está bem posi-
cionado para atender à crescente demanda 
por alimentos, especialmente em um contex-
to de crescimento populacional e mudanças 
nos padrões de consumo.

Além disso, nossa nação tem se empenhado 
em promover a sustentabilidade e a responsabi-
lidade ambiental em sua agricultura. Programas 
como o Plano ABC (Agricultura de Baixa Emis-
são de Carbono) visam fomentar práticas agrí-
colas mais sustentáveis, incluindo a integração 
lavoura-pecuária-floresta, o plantio direto, a re-
cuperação de áreas degradadas e a regulariza-
ção ambiental de propriedades rurais. Essas ini-
ciativas demonstram o compromisso do Brasil 
com a conservação ambiental e o desenvolvi-
mento sustentável de sua agricultura.

Essas iniciativas não apenas contribuem pa-
ra a redução das emissões de gases de efeito es-
tufa e o combate ao desmatamento, mas tam-
bém fortalecem a imagem do Brasil como um 

fornecedor confiável e sustentável. Isso vale ouro em um mercado global cada vez mais cons-
ciente e preocupado com as questões ambientais, essas credenciais podem se tornar um dife-
rencial competitivo.

O Brasil tem buscado diversificar seus mercados de exportação e reduzir sua dependência 
de determinados parceiros comerciais. A crescente demanda por alimentos em mercados emer-
gentes, como China, Índia e países do sudeste asiático, oferece novas oportunidades de ex-
pansão para o agronegócio. O aumento do consumo de proteínas animais e a demanda por 
commodities agrícolas, como soja e milho, nessas regiões podem impulsionar ainda mais as ex-
portações brasileiras nos próximos anos.

Para aproveitar plenamente essas oportunidades, é preciso enfrentar uma série de desafios in-
ternos, incluindo infraestrutura precária, burocracia excessiva, questões fundiárias e insegurança 
jurídica. Investimentos em logística, transporte, armazenamento e tecnologia são essenciais para 
aumentar a eficiência e a competitividade do agronegócio brasileiro no mercado global.

É imprescindível que o país intensifique seus esforços na diplomacia agrícola e busque 
uma maior integração com organizações internacionais e blocos comerciais regionais. A diver-
sificação de mercados e a busca por parcerias estratégicas podem contribuir significativamen-
te para reduzir a vulnerabilidade do agronegócio brasileiro a flutuações no comércio interna-
cional e a eventuais crises econômicas globais.

Em resumo, o agronegócio brasileiro enfrenta desafios significativos em um contexto global 
marcado por mudanças e incertezas. Os protestos de agricultores na Europa, as regulamentações 
ambientais mais rigorosas e as políticas protecionistas representam obstáculos importantes para 
as exportações brasileiras. No entanto, o país também possui vantagens comparativas significati-
vas e oportunidades de crescimento, especialmente em mercados emergentes.

Para capitalizar essas oportunidades e enfrentar os desafios, é essencial que o Brasil adote 
uma abordagem estratégica e coordenada, envolvendo o governo, o setor privado, a socieda-
de civil e outros stakeholders relevantes. Investimentos em infraestrutura, inovação tecnológi-
ca, sustentabilidade e diplomacia agrícola são fundamentais para garantir o desenvolvimento 
econômico e sustentável do agronegócio brasileiro no século XXI.

O Brasil, com sua vasta extensão territorial, 
recursos naturais abundantes têm sido histori-
camente reconhecido como um dos principais 
exportadores de produtos agrícolas do mundo. 
No entanto, a dinâmica do mercado global e as 
mudanças nas relações comerciais têm apresen-
tado desafios significativos para o setor agrope-
cuário, ao mesmo tempo em que se abrem no-
vas oportunidades de crescimento e expansão.

Agora mais recente, temos acompanhado pe-
la mídia os protestos de agricultores em vários 
países na Europa, especialmente na França. 
Uma situação que tem levantado preocupações 
sobre possíveis impactos nas relações comerci-
ais internacionais e no comércio entre o Brasil e 
a União Europeia (UE). Os manifestantes ex-
pressam insatisfação com os crescentes custos 
de produção, sobretudo relacionados ao au-
mento do preço do diesel e às exigências ambi-
entais mais rigorosas, como parte do Pacto Ver-
de europeu. Essas demandas levantam ques-
tões sobre a competitividade dos produtos agrí-
colas europeus em comparação com os impor-
tados de outras regiões, incluindo o Brasil.

Para entender melhor os possíveis desdo-
bramentos, é importante analisar o contexto das 
relações comerciais entre o Brasil e o bloco euro-
peu. O acordo comercial entre o Mercosul e a 
UE, negociado ao longo de duas décadas e fina-
lizado em 2019, representa uma oportunidade 
significativa para o agronegócio nacional expandir seu acesso ao mercado de lá. No entanto, a 
ratificação e implementação plena desse acordo têm enfrentado obstáculos políticos e resis-
tência de certos setores da sociedade civil europeia, especialmente em relação às preocupa-
ções ambientais e sociais.

Esses protestos de agricultores na Europa podem intensificar essa resistência e aumentar as 
barreiras não tarifárias impostas à entrada de produtos agrícolas de fora do bloco. Isso poderia 
impactar negativamente as perspectivas de exportação do agro brasileiro e dificultar ainda ma-
is a conclusão e implementação do acordo Mercosul-União Europeia.

No entanto, apesar dos desafios apresentados na Europa, o setor agropecuário brasileiro 
continua a registrar números impressionantes de exportação. Em 2023, segundo a Secretaria 
de Comércio e Relações Internacionais do Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa) atingiu 
o recorde de US$ 166,55 bilhões, representando um aumento significativo em relação ao ano 
anterior. Esse desempenho é impulsionado principalmente pela forte demanda global por 
commodities agrícolas, como soja, milho, carne bovina, entre outros.

O Centro-Oeste brasileiro, especialmente os estados de Mato Grosso, Mato Grosso do Sul e 
Goiás, desempenha um papel crucial nesse cenário, sendo responsável por uma parcela signi-
ficativa das exportações. Dados do Instituto Mato-grossense de Economia Agropecuária 
(Imea) revelam que a região exportou 680,1 mil toneladas de carne bovina in natura entre jane-
iro e setembro de 2022, representando 45,3% do total exportado pelo Brasil nesse período.

Esses números destacam a importância estratégica da região para o agronegócio nacional e 
sua contribuição para a balança comercial do país. No entanto, é importante reconhecer que o 
setor enfrenta uma série de desafios, incluindo questões ambientais, sociais e regulatórias, 
que podem afetar sua competitividade no mercado global. Por exemplo, a União Europeia im-
plementou recentemente regulamentações mais rigorosas, como a Deforestation-free Regula-
tion, que exige a ausência de desmatamento e violações de direitos humanos em toda a cadeia 
de produção de produtos agrícolas importados. Essas regulamentações, embora tenham como 
objetivo promover a sustentabilidade, também podem impor ônus adicionais aos produtores 
brasileiros e dificultar o acesso aos mercados europeus.

Dentre os desafios apresentados por essas regulamentações e políticas, destaca-se o im-
posto do carbono (Carbon Border Adjustment Mechanism - CBAM) proposto pela UE, o qual vi-
sa quantificar e precificar as emissões de carbono incorporadas em produtos importados. Essa 

Leandro Viegas
Administrador de Empresas e bacharel em Direito; CEO da Sell Agro

Centro Oeste Popular — Porque decidiu 
colocar seu nome como pré-candidato a 
vereador por Várzea Grande?
Amilcar Barros — Sou de uma família que 
vem de políticos, desde o meu avô, meu tio 
que foram prefeitos em Nossa Senhora do Li-
vramento, e tem o meu pai que foi deputado es-
tadual por três mandatos, sendo deputado de 
Várzea Grande e eleito por Várzea Grande, sen-
do que naquela época, o município de Várzea 
Grande elegeu apenas três deputados, entre 
eles, Sarita Baracat, Ari Campos e meu pai, ho-
je, Várzea Grande só tem um representante, 
que é o Fabinho. Papai tem muita ligação com 
Jayme Campos, depois que ele deixou a políti-
ca, ele ficou com Jayme em cerca de 12 anos 
sendo quatro anos dele, no governo e 8 anos 
na prefeitura como secretário, e com tudo isso, 
eu vivenciei essa fase do meu pai, comento e 
bebendo a política, direto, 24 horas, atenden-
do gente, ajudando o próximo. Por isso, por to-
da essa influência, desde que me entendo por 
gente observo a carreira política do meu pai, e 
apesar de sempre ter tido essa vontade de in-
gressar na política nunca era o meu momento, 
pelo fato da minha família sempre ter vários no-
mes na disputa como, Micoco; Joãozito de Bar-
ros; Zilda Pereira Leite; Campos Neto, hoje con-
selheiro do Tribunal de Contas, além de ami-
gos, como Edmar Caetano e Fábio Tardim, por 
isso eu ficava impedido de ser candidato em 
respeito e apoio a todos eles.
Em 2004 até pretendia sair como candidato, mas 
acabou não acontecendo, porque preferi ouvir o 
meu pai que dizia que não era a hora certa ainda 
para concorrer, já que ele tem mais experiência 
que eu. Além de papai ser uma pessoa muito influ-
ente e naquela época, muitos amigos e parentes se 
candidataram, então eu não podia ser candidato 
porque papai tinha que apoiar todo mundo, e era 
uma eleição que tinha muitos aliados do meu pai 
concorrendo. Agora que estou com bastante baga-
gem, e acredito que à minha hora chegou, venho 
já há alguns anos acompanhando de perto as co-
munidades de Várzea Grande através da igreja, e 
apesar de perceber que o Município de Várzea 
Grande melhorou muito após as Gestões de Luci-
mar Campos e Kalil Baracat, vejo que ainda temos 
muito por melhorar e que é possível melhorar.

Centro Oeste Popular — Já vimos muitas 
movimentações das danças das cadeiras 
em relação de partido, com foi a decisão 
para a escolha de afiliar a um partido, já 

crédito, problema de escola, mas, penso que 
ele está trabalhando e está no caminho certo. 
Já na baixada cuiabana, penso que, ninguém ti-
ra a vitória do deputado Eduardo Botelho.

Centro Oeste Popular — Acredita que há 
uma pressão em cima do senhor, por con-
ta do seu histórico familiar? Já que seu 
pai foi um dos deputados.
Amilcar Barros — Esse foi um dos fatores 
que eu estava relutante ainda de ser candidato, 
porque meu pai foi três vezes deputado, foi se-
cretário do estado, foi secretário municipal, te-
nho que meu irmão médico do município, te-
nho que sair com uma votação expressiva, até 
mesmo pelo nome da minha família, a grande 
família Barros, hoje, em Várzea Grande é uma 
família gigantesca que comanda também o mu-
nicípio de Várzea Grande, muitos empresários, 
muitos que já foram políticos, acredito que te-
nho uma carga pesada nas minhas costas, para 
que tenha uma boa votação.

Centro Oeste Popular — Quais serão as 
suas principais bandeiras, caso o senhor 
esteja concorrendo às eleições, e vença?
Amilcar Barros — Quando eleito, pretendo 
dar atenção aos ribeirinhos, à rota do peixe, 
que por vezes passa despercebida. Quero que 
a cultura de Várzea Grande através do turismo 
seja valorizada, que o Engordador, Pai André e 
a Praia Grande voltem a ser um atrativo turísti-
co, como é o Bom Sucesso e a Passagem da 
Conceição, e ainda vejo que a rota do peixe 
precisa ter seu valor reconhecido, pretendo ir a 
próxima audiência pública com o Deputado 
Estadual Eduardo Botelho para ver como anda 
esse projeto e como podemos colaborar, como 
fiz na audiência pública sobre o transporte ze-
ro, bem como, sobre a e a implantação de usi-
nas, que sou assumidamente contra, acredito 
que precisamos fortalecer os projetos para a ex-
pansão dos tanques criatórios de peixe com 
apoio do governo do estado.
Estamos elaborando ainda, um projeto para au-
mentar as vagas em creches no Município de 
Várzea Grande, para que a população se sinta 
segura deixando seus filhos em boas mãos pa-
ra trabalhar tranquilamente, também pelo au-
mento das vagas nos colégios mais próximos 
ao domicílio desses pais para facilitar a rotina e 
influenciar os jovens Várzea-grandenses a estu-
darem cada vez mais, pois, é só por esse cami-
nho que conseguiremos evoluir.

tem um partido definido?
Amilcar Barros — Nós já fomos procurados 
por vários partidos, graças a Deus! Um dos parti-
dos que já nos procurou é o partido do PP, União 
Brasil, Solidariedade, PSDB já foram até lá em ca-
sa, vários presidentes dos partidos já tivemos 
uma conversa saudável, mas, por enquanto não 
definimos nada ainda. Estamos analisando todos 
os partidos para saber o qual iremos marchar, po-
is, ainda temos um prazo até o dia 06 de abril, en-
tão estamos estudando em questão partidária pa-
ra ingressar no partido. Queremos pegar um par-
tido mais tranquilo, que faça 2, não queremos 
um partido pesado.

Centro Oeste Popular — O senhor disse 
que prefere um partido mais tranquilo, 
um partido que não faça tanto vereado-
res, podemos dizer que o partido do 
União Brasil não está nas suas priorida-
des para se afiliar?
Amilcar Barros — Então, o União Brasil estão 
com 5 de mandatos lá dentro, julgo que lá dentro 
não tem vaga para mim, estou estudando outro 
partido para que posso ingressar, para ser candida-
to, partido que compõe o apoio ao prefeito Kalil.

Centro Oeste Popular — Como analisa a 
administração do governador Mauro 
Mendes?
Amilcar Barros — Acredito que ele está fazen-
do um bom mandato, está fazendo uma boa ad-
ministração. Minha filha, mesmo é funcionária 
TJ, ama o governador, apaixonada pelo gover-
no, mas, julgo que, a única coisa que ele pecou, 
foi na questão do cota zero, sou a favor de que o 
pescador profissional e o pescador amador pes-
que seu peixe para sustentar sua família, única 
coisa que ele está pecando é isso, sou a favor do 
não ao cota zero. Fora isso, o governador vem fa-
zendo um bom trabalho para Mato Grosso.

Centro Oeste Popular — Como analisa a 
política de Várzea Grande e Cuiabá?
Amilcar Barros — Olha, acredito que em ter-
mo de majoritário, em Várzea Grande não tem 
quem tira do Kalil Baracat, primeiro tem a famí-
lia Campos por trás, que já vem de décadas e 
décadas no comando do município, fez uma 
grande administração, está resolvendo um dos 
grandes problemas crítico da cidade que é em 
relação à água, julgo que 80% já estamos prati-
camente resolvidos. Sei que tem muita coisa 
ainda para ser solucionada, que é problema de 
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Durante a assinatura do convênio, o presidente da ALMT, deputado Eduardo Botelho, 
destacou a medida para facilitar o acesso do cidadão à justiça eleitoral

Jaime Campos voltou a pedir que "Tião da Zaeli" explique os motivos que o levaram ao seu próprio
pedido de afastamento da prefeitura do município

"Fico feliz que todos nossos colegas do PSDB nos dê oportunidade
novamente de exercer um novo mandato como estadual não só por
Cáceres, mas, por toda a região”, disse Francis

Fabinho destacou uma proposta que trata da necessidade de viabilizar a implantação do Plantão
24 horas nas Delegacias Especializadas de Defesa da Mulher

A ação foi pensada pelo empresário Guilherme Albuquerque Siqueira
Correa da Costa e pela deputada Janaina Riva (MDB)
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Os serviços da Justiça 
Eleitoral vão ser 
ofertados na sede da 
Casa de Leis em abril

Deputado Eduardo Botelho assina Termo de 
Cooperação e ALMT vai ter posto do TRE-MT

Ex-prefeito de Cáceres 
reassume vaga na AL e deve 

viabilizar novos projetos

Deputada Janaina Riva realiza ação 
em prol de ONG de proteção às 
mulheres vítimas de violência

ELEIÇÃO

Os 75 mil eleitores com pendências na 
Justiça Eleitoral, de Cuiabá e Várzea Gran-
de, poderão regularizar a situação de forma 
rápida e prática nos diversos postos de aten-
dimento que estão sendo instalados nas du-
as cidades. Um deles será na sede da 
Assembleia Legislativa de Mato Grosso. O 
Termo de Cooperação Técnica entre a 
ALMT com o Tribunal Regional Eleitoral – 
TRE-MT foi assinado durante cerimônia rea-
lizada, no plenário do TRE-MT.

De acordo com o TRE, Mato Grosso conta 
com 201 mil títulos cancelados, a  maioria 
por ausência às urnas ou por não terem cole-
tado dados biométricos. O prazo para soluci-
onar pendências termina no dia 8 de maio. O 
posto na ALMT deverá começar a atender a 
partir do dia 2 de abril.

Durante a assinatura do convênio, o pre-
sidente da ALMT, deputado Eduardo Bote-
lho, destacou a medida para facilitar o acesso 
do cidadão à justiça eleitoral, para regularizar 
o título de eleitor e consequentemente, exer-
cer o direito ao voto.

“Queremos dar condições de o cidadão re-
gularizar o título e exercer o direito ao voto. 
Vamos instalar o posto de atendimento para 
fazer com que tenham acesso mais fácil, por 
isso, realizamos mais essa parceria importan-
te com o Tribunal Eleitoral”, disse Botelho.

Também destacou a importância do tra-
balho em harmonia entre os poderes para 
ajudar no enfrentamento dos grandes desa-
fios. Citou o combate à violência domésti-

Pe la  segunda vez ,  o  ex -
prefeito de Cáceres, Francis Ma-
ris Cruz (PSDB) assumirá uma 
vaga na Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso. A última pas-
sagem de Francis foi em maio 
de 2023, tempo que rendeu a 
aprovação de dois projetos de 
leis e mais de 50 indicações em 
apenas 30 dias. O ex-prefeito de 
Cáceres por dois mandatos vai to-
mar posse na capital.

O retorno de Francis para a 
Assembleia Legislativa é o reco-
nhecimento do seu trabalho co-
mo gestor que culminou em ser 
o mais votado dentro de Cáce-
res para o cargo de deputado 
estadual em 2022, na época 
Francis recebeu 12.926 votos 
apenas na cidade que adminis-
trou por duas vezes.

"F ico fe l iz  que todos nos-
sos colegas do PSDB nos dê 

No dia da mulher, que tal comer 
uma das pizzas deliciosas da Fred`s e 
ainda ajudar uma instituição que aco-
lhe e cuida de mulheres vítimas de vi-
olência? A ação foi pensada pelo em-
presário Guilherme Albuquerque Si-
queira Correa da Costa e pela depu-
tada estadual Janaina Riva (MDB) e 
irá beneficiar a ONG Lírios com 100% 
do valor arrecadado com a venda de 
aproximadamente 150 pizzas, que se-
rão entregues na casa das pessoas 
que adquirirem os vouchers.

“Sou cliente da Fred`s Pizza desde 
que abriu e eu e minha família adora-
mos as pizzas de lá. Conversando com o 
Guilherme surgiu à ideia de fazermos es-
sa ação social na Semana da Mulher pa-
ra arrecadar recursos para alguma insti-
tuição que faz esse trabalho de acolhi-
mento às mulheres vítimas de violência. 
Como já conheço o trabalho belíssimo 
que a ONG Lírios desempenham, sugeri 
que a doação seja destinada para lá. O 
meu gabinete na Assembleia Legislativa 
será o ponto de venda e as pessoas que 
comprarem receberá a pizza em casa, 
no horário que elas escolherem”, afirma 
a parlamentar.

Guilherme diz que esta é primeira 
de muitas ações sociais que virão alusi-
vas a outras datas para beneficiar mais 
instituições. O empresário explica que 
os vouchers desta ação serão no valor 
de R$ 70 reais e a pessoa que adquirir po-
derá escolher entre os sabores Calabre-
sa, Marguerita, Frango com Catupiry ou 
Portuguesa, bem como optar por retirar 
na pizzaria ou receber em casa com ho-
rários de entrega às 19h, 20h ou 21h. Já 
inclusa a taxa de entrega no valor.

Vale Lembrar 
que como se trata 
de uma ação social, 
os vouchers só te-
rão validade para 
entregas em Cuiabá 
e Várzea Grande na 
noite de sexta-feira 
(08.03), Dia Inter-
nacional da Mulher, 
não podendo ser uti-
lizados em outras 
datas. Caso no mo-
mento da entrega 
não haja ninguém 
para receber no en-
dereço preestabelecido na c0mpra, 
não haverá outra tentativa do entre-
gador e o pedido ficará disponível pa-
ra retirada na Fred`s até às 23 horas.

“Eu espero que a ação seja um su-
cesso e que consigamos atingir o nos-
so objetivo. Acho que não há manei-
ra mais nobre de comemorar o Dia 
da Mulher, do que ajudando uma ins-
tituição que ajuda tantas mulheres ví-
timas de violência. É objetivo da 
Fred`s caminhar lado a lado com o so-
cial, com causas relevantes e levar 
não só alimentos de qualidade para 
as pessoas, mas também momentos 
de felicidade em família”, explica.

A Fred's nasceu em 2023 quando 
Guilherme decidiu realizar o sonho 
do irmão dele, o Frederico, que mor-
reu em 2022 vítima de um atropela-
mento depois de ser atingido por veí-
culo em alta velocidade na Avenida 
Beira Rio, em Cuiabá. “O sonho do 
meu irmão se tornou um grande su-
cesso. Em menos de um ano já temos 

de eleitores inadimplentes com a justiça ele-
itoral. Disse que é preciso mostrar a impor-
tância de se regularizarem para participar 
do processo eleitoral, fazendo boas esco-
lhas e, consequentemente, promovendo me-
lhorias às cidades.

“A Assembleia vai fazer tudo o que for pos-
sível para ajudar: Fornecer servidores, ten-
das, colocar o prédio da Assembleia à dispo-
sição; participar de mutirões e outras necessi-
dades que o Tribunal Regional precisar. É im-
portante lembrar que 50 mil eleitores estão 
com títulos cancelados em Cuiabá. É um nú-
mero que pode mudar o resultado da eleição. 
São 50 mil pessoas que deixaram de exercer 
o seu direito de votar”, concluiu Botelho.

A presidente do TRE-MT, desembargadora 
Maria Aparecida Ribeiro falou sobre a satisfa-
ção do trabalho em conjunto, para ajudar as 
202.993 mil pessoas que estão com os títulos 
cancelados, além da ampliação da cobertura bi-
ométrica, que está em 82,37%.

“Fomos muito bem recebidos pelo presiden-
te da Assembleia Legislativa, tanto que nesta da-
ta estamos assinando termo de cooperação. Re-
ceber apoio de outras instituições para chegar a 
um resultado positivo, que é atender o eleitor, é 
muito bom”, afirmou a desembargadora.

COOPERAÇÃO TÉCNICA
Além da ALMT, o TRE também firmou par-

ceria com o Governo do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MT), Tribunal de Justiça (TJMT) e Câ-
mara Municipal de Várzea Grande. Ação que 
possibilitará a abertura de mais cinco postos de 
atendimento para a regularização de títulos 
cancelados ou em situação irregular, alista-
mento (1º título) e a transferência de domicílio 
do eleitorado.

Também participaram da cerimônia o as-
sessor jurídico da ALMT, Fábio Lessa; A juíza au-
xiliar da presidência do TJMT, Viviane Brito Re-
bello; secretária adjunta de Patrimônio e Servi-
ços da Seplag-MT, Karollyne do Nascimento 
Martimiano e o presidente da Câmara, verea-
dor Pedro Paulo Tolares.

PELA SEGUNDA VEZPOR UMA CAUSA IMPORTANTE
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ca, que coloca Mato Grosso no ranking dos 
estados mais violentos. Botelho chamou a 
atenção para investimentos à Educação, co-
mo o caminho para mudar as estatísticas, 
principalmente, a do feminicídio.

“A mudança ocorre através da educação e a 
Assembleia Legislativa tem feito várias parceri-

o p o r t u n i d a d e 
no v amen t e  d e 
exercer  um no-
vo mandato co-
m o  e s t a d u a l  
não só por Cáce-
res ,  mas ,  por  to-
d a  a  r e g i ã o .  
Des ta  vez ,  va-
m o s  t r a b a l h a r  
mais  pe la  nossa 
Pr inces inha .  O 
desaf io agora é 
f ina l i za r  todos 
nossos encami-
n h a m entos  da-
dos no ano pas-
sado, a fim de tra-
zer mais recur-
sos e assim o de-
s e n v o l v i m e n t o 
pa r a  Cáce r e s " , 

contou Francis.
Em apenas 30 dias como de-

putado estadual, Francis conse-
guiu aprovar o projeto de lei 
que re fere ao Programa de 
Incentivo ao Melhoramento Ge-
nético do Rebanho Bovino no 
Estado de Mato Grosso, para 
atender os pequenos produtores 
dos 141 municípios. O projeto 
em questão, é fruto do programa 
implantado por Francis em Cáceres 
durante seus dois mandatos como 
prefeito. 

Outro projeto de lei pro-
posto pelo ex-prefei to foi o 
projeto que declara como Pa-
tr imônio Cultural Imaterial do 
Estado de Mato Grosso o Fest i-
va l  In t e r nac iona l  de  Pesca 
Esport iva (FIPe) de Cáceres, o 
maior fest ival de água doce do 
mundo, capaz de gerar empre-
go e renda.

as para avançarmos. O atendimento da justiça 
eleitoral para a regularização de títulos, fazer a 
biometria, é mais um grande passo para favo-
recer a sociedade”, afirmou o deputado.

Títulos cancelados
Botelho alertou sobre o grande número 

2 unidades e vamos lançar a 3ª em 
breve”, finalizou.

A ONG Lírios
A Lírios – Liga de Reestruturação das 

Irmãs Ofendidas no Seu Sentimento- é uma 
organização sem fins lucrativos que auxilia 
mulheres em situação de violência.

A organização ampara a reconstru-
ção da autoestima e reestruturação da vi-
da de mulheres e crianças vítimas de 
atos de violência no âmbito familiar. 
Fundada em dezembro de 2013, a enti-
dade sem fins lucrativos funciona em 
uma casa cedida pela instituição religio-
sa – Grupo Espírita Fraternidade – e so-
brevive da doação de voluntários.

Violência Crescente em MT
Segundo dados da Secretaria de 

Estado de Segurança Pública de Mato 
Grosso, em 2023 foram registrados 46 
crimes de feminicídios. Em 2024, so-
mente no mês de janeiro, ocorreram 
quatro mortes por esse tipo de crime.

Zaeli faz críticas infundadas e família 
Campos rebate com histórico de trabalho

Fabinho soma 20 projetos 
apresentados e duas Leis sancionadas 

em benefício das mulheres de MT

POLÍTICA EM VG

VALORIZAÇÃO

Jayme e Júlio elencam 
histórico de ações que 
contribuíram para o 
desenvolvimento sócio-
econômico

O senador Jayme Campos e o deputado fede-
ral Júlio Campos, ambos do União Brasil, estão 
revoltados com o empresário Sebastião dos Reis 
Gonçalves, o Tião da Zaeli, por conta de críticas 
públicas sem fundamento feita a ambos.

Nas últimas semanas, tentando aparecer a qual-
quer custo como defensor do desenvolvimento só-
cio econômico, Tião da Zaeli, tido como grande ex-
plorador comercial do município, buscou desqua-
lificar ao máximo a liderança da família Campos 
construída com trabalho e credibilidade ao longo 
de décadas em Várzea Grande.

O que Tião da Zaeli não fala publicamente 
é que foi vice-prefeito de Murilo Domingos (já 
falecido) numa gestão marcada pela inércia e 
completa paralisação dos serviços públicos. 
Posteriormente, o próprio Zaeli assumiu a Pre-
feitura de Várzea Grande. Porém, foi obrigado 
a renunciar porque foi comprovado que estava 
exercendo o mandato sem se desincompatibi-
lizar de suas empresas privadas.

Zaeli, agora, atua como avalista da candida-
tura ao Paço Couto Magalhães da ex-
presidente da OAB (Ordem dos Advogados do 
Brasil), seccional de Várzea Grande, Flávia Mo-
retti. Em um de seus discursos, atribuiu a crise 
na distribuição de água do município ao histó-
rico da família Campos.

No entanto, se esquecem que o município 
se tornou atrativo para moradia a partir da 
oportunidade de emprego gerada pela chega-
da de indústrias na década de 80 e começo dos 
anos 90. A família Campos foi a responsável pe-
la  construção da Avenida da FEB, a duplica-

Em apenas um ano de mandato, o deputa-
do estadual Fabio Tardin “Fabinho” (PSB), já al-
cançou marca de 20 Projetos de Lei apresenta-
dos e que estão em tramitação na Assembleia 
Legislativa, além de duas Leis que foram sanci-
onadas pelo Governo do Estado em benefício 
e valorização das mulheres mato-grossenses.

Dentre as propostas apresentadas no Parla-
mento, Fabinho destacou uma, que trata da ne-
cessidade de viabilizar a implantação do Plan-
tão 24 horas nas Delegacias Especializadas de 
Defesa da Mulher no Estado.

“Meu papel enquanto deputado, é traba-
lhar para criar leis e  mecanismos de proteção 
às mulheres, que ainda sofrem com as violên-
cias e desigualdades em Mato Grosso. Tenho 
apresentado diversos projetos que ajudam a 
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ção da Ponte Júlio Muller até o Aeroporto Mare-
chal Rondon, a inauguração da primeira Esta-
ção de Tratamento de Água (ETA) na Avenida 
Ulysses Pompeu,e, também, pela industrializa-
ção do município com a chegada de grandes 
empresas como Sadia Oeste (Marfrig) e a fábri-
ca da Coca-Cola.

As críticas de Zaeli, no entanto, tem motivado a 
família Campos a entrar de 'corpo e alma' na cam-
panha à reeleição do prefeito Kalil Baracat (MDB).

O senador Jayme Campos já declarou que 
cabe a Tião da Zaeli ter coragem de disputar a 
Prefeitura de Várzea Grande, deixando ainda 
claro que Tião da Zaeli só chegou ao poder 
após 'tripudiar' contra o mandato do ex-
prefeito Murilo Domingos, que foi afastado em 
2012, quando Tião, era seu vice.

Jaime Campos voltou a pedir que "Tião 
da Zaeli" explique os motivos que o leva-
ram ao seu próprio pedido de afastamento 

combater esse mal ainda comum na sociedade. 
A mulher precisa ser mais valorizada, com polí-
ticas públicas que tragam mais independência 
econômica e garantia dos seus direitos, com-
batendo os preconceitos e lutando por igual-
dade social”, completou.

Sobre as duas Leis de sua autoria que já es-
tão em vigor, o deputado disse que a primeira 
Lei (n° 12.315/2023), trata-se do Projeto Olim-
pus, que garante às mulheres atletas e paratle-
tas, a continuidade do recebimento do benefí-
cio maternidade a  Lei (n° 12.335/2023), que 
institui a Campanha “Com o Coração de Mu-
lher”, que será realizada anualmente no mês 
de maio, durante a semana que coincidir com 
o Dia Nacional da Conscientização das Doen-
ças Cardiovasculares na Mulher.

'H' maiúsculo, de coragem, que en-
frentasse a eleição no município de 
Várzea Grande”, desafiou.

Histórico de ações
O senador Jayme Campos fez um 

breve histórico à reportagem do Cen-
tro Oeste Popular a respeito de suas 
conquistas enquanto exerceu manda-
tos públicos. “Com muito orgulho, fui 
o criador da UNEMAT quando era go-
vernador do Estado. Hoje, é uma das 
mais promissoras unidades de ensino 
superior, atendendo mais de 17 mil jo-
vens”, compartilhou o senador em su-
as redes sociais.

Jayme Campos também ressal-
tou a criação da Guarda Munici-
pal e do Hemocentro de Mato 
Grosso. “A Guarda Municipal de 
Várzea Grande, uma das poucas 
guardas armadas do Brasil, foi cri-
ada por mim e se tornou referên-
cia para o país. O Hemocentro de 
Mato Grosso foi estabelecido du-
rante minha gestão como gover-

nador. Tenho orgulho de tê-lo implanta-
do, pois desde então vem ajudando a sal-
var inúmeras vidas.”

Outro legado de sua administração men-
cionado pelo senador é o Pronto-Socorro de 
Várzea Grande. Segundo ele, a principal uni-
dade de saúde do município foi idealizada, 
construída e inaugurada durante sua gestão 
como prefeito. “Hoje, é uma realidade para 
toda a região da baixada cuiabana.”

Em relação à Cuiabá, o senador expressou 
seu orgulho pela criação do bairro Pedra 90. 
“Foi orgulhosamente criado durante minha ges-
tão, atendendo inúmeras famílias com o sonho 
da casa própria.”

Jayme Campos ocupou o cargo de gover-
nador de Mato Grosso de 1991 a 1994 e foi 
prefeito de Várzea Grande por três manda-
tos: entre 1983 a 1988; entre 1996 a 2000 e de 
2000 a 2004.

da prefeitura do município, ainda no mes-
mo ano. “Temos que perguntar a ele quais 
foram as circunstâncias que o fizeram re-
nunciar da prefeitura de Várzea Grande. A 
população sabe qual o motivo, razão e as 
circunstâncias que ele deixou o cargo de 
prefeito, renunciando de forma covarde? 
Tripudiou em cima do prefeito titular que 
era o Murilo Domingos. O que eu fico mais 
intrigado é que essas pessoas que fazem es-
sas blasfêmias nunca disputaram com cora-
gem. Nunca tiveram peito de disputar um 
mandato”, declarou.

O senador ainda ressaltou que o ex-
prefeito deveria se comportar como um "ho-
mem com H maiúsculo. “Tenho seis elei-
ções e seis vitórias. E eu fico mais intrigado 
é que essas pessoas que fazem essas blasfê-
mias, nunca disputaram. Peita disputar um 
mandato. Se ele fosse de fato homem, com 
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Durante a assinatura do convênio, o presidente da ALMT, deputado Eduardo Botelho, 
destacou a medida para facilitar o acesso do cidadão à justiça eleitoral

Jaime Campos voltou a pedir que "Tião da Zaeli" explique os motivos que o levaram ao seu próprio
pedido de afastamento da prefeitura do município

"Fico feliz que todos nossos colegas do PSDB nos dê oportunidade
novamente de exercer um novo mandato como estadual não só por
Cáceres, mas, por toda a região”, disse Francis

Fabinho destacou uma proposta que trata da necessidade de viabilizar a implantação do Plantão
24 horas nas Delegacias Especializadas de Defesa da Mulher

A ação foi pensada pelo empresário Guilherme Albuquerque Siqueira
Correa da Costa e pela deputada Janaina Riva (MDB)
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Os serviços da Justiça 
Eleitoral vão ser 
ofertados na sede da 
Casa de Leis em abril

Deputado Eduardo Botelho assina Termo de 
Cooperação e ALMT vai ter posto do TRE-MT

Ex-prefeito de Cáceres 
reassume vaga na AL e deve 

viabilizar novos projetos

Deputada Janaina Riva realiza ação 
em prol de ONG de proteção às 
mulheres vítimas de violência

ELEIÇÃO

Os 75 mil eleitores com pendências na 
Justiça Eleitoral, de Cuiabá e Várzea Gran-
de, poderão regularizar a situação de forma 
rápida e prática nos diversos postos de aten-
dimento que estão sendo instalados nas du-
as cidades. Um deles será na sede da 
Assembleia Legislativa de Mato Grosso. O 
Termo de Cooperação Técnica entre a 
ALMT com o Tribunal Regional Eleitoral – 
TRE-MT foi assinado durante cerimônia rea-
lizada, no plenário do TRE-MT.

De acordo com o TRE, Mato Grosso conta 
com 201 mil títulos cancelados, a  maioria 
por ausência às urnas ou por não terem cole-
tado dados biométricos. O prazo para soluci-
onar pendências termina no dia 8 de maio. O 
posto na ALMT deverá começar a atender a 
partir do dia 2 de abril.

Durante a assinatura do convênio, o pre-
sidente da ALMT, deputado Eduardo Bote-
lho, destacou a medida para facilitar o acesso 
do cidadão à justiça eleitoral, para regularizar 
o título de eleitor e consequentemente, exer-
cer o direito ao voto.

“Queremos dar condições de o cidadão re-
gularizar o título e exercer o direito ao voto. 
Vamos instalar o posto de atendimento para 
fazer com que tenham acesso mais fácil, por 
isso, realizamos mais essa parceria importan-
te com o Tribunal Eleitoral”, disse Botelho.

Também destacou a importância do tra-
balho em harmonia entre os poderes para 
ajudar no enfrentamento dos grandes desa-
fios. Citou o combate à violência domésti-

Pe la  segunda vez ,  o  ex -
prefeito de Cáceres, Francis Ma-
ris Cruz (PSDB) assumirá uma 
vaga na Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso. A última pas-
sagem de Francis foi em maio 
de 2023, tempo que rendeu a 
aprovação de dois projetos de 
leis e mais de 50 indicações em 
apenas 30 dias. O ex-prefeito de 
Cáceres por dois mandatos vai to-
mar posse na capital.

O retorno de Francis para a 
Assembleia Legislativa é o reco-
nhecimento do seu trabalho co-
mo gestor que culminou em ser 
o mais votado dentro de Cáce-
res para o cargo de deputado 
estadual em 2022, na época 
Francis recebeu 12.926 votos 
apenas na cidade que adminis-
trou por duas vezes.

"F ico fe l iz  que todos nos-
sos colegas do PSDB nos dê 

No dia da mulher, que tal comer 
uma das pizzas deliciosas da Fred`s e 
ainda ajudar uma instituição que aco-
lhe e cuida de mulheres vítimas de vi-
olência? A ação foi pensada pelo em-
presário Guilherme Albuquerque Si-
queira Correa da Costa e pela depu-
tada estadual Janaina Riva (MDB) e 
irá beneficiar a ONG Lírios com 100% 
do valor arrecadado com a venda de 
aproximadamente 150 pizzas, que se-
rão entregues na casa das pessoas 
que adquirirem os vouchers.

“Sou cliente da Fred`s Pizza desde 
que abriu e eu e minha família adora-
mos as pizzas de lá. Conversando com o 
Guilherme surgiu à ideia de fazermos es-
sa ação social na Semana da Mulher pa-
ra arrecadar recursos para alguma insti-
tuição que faz esse trabalho de acolhi-
mento às mulheres vítimas de violência. 
Como já conheço o trabalho belíssimo 
que a ONG Lírios desempenham, sugeri 
que a doação seja destinada para lá. O 
meu gabinete na Assembleia Legislativa 
será o ponto de venda e as pessoas que 
comprarem receberá a pizza em casa, 
no horário que elas escolherem”, afirma 
a parlamentar.

Guilherme diz que esta é primeira 
de muitas ações sociais que virão alusi-
vas a outras datas para beneficiar mais 
instituições. O empresário explica que 
os vouchers desta ação serão no valor 
de R$ 70 reais e a pessoa que adquirir po-
derá escolher entre os sabores Calabre-
sa, Marguerita, Frango com Catupiry ou 
Portuguesa, bem como optar por retirar 
na pizzaria ou receber em casa com ho-
rários de entrega às 19h, 20h ou 21h. Já 
inclusa a taxa de entrega no valor.

Vale Lembrar 
que como se trata 
de uma ação social, 
os vouchers só te-
rão validade para 
entregas em Cuiabá 
e Várzea Grande na 
noite de sexta-feira 
(08.03), Dia Inter-
nacional da Mulher, 
não podendo ser uti-
lizados em outras 
datas. Caso no mo-
mento da entrega 
não haja ninguém 
para receber no en-
dereço preestabelecido na c0mpra, 
não haverá outra tentativa do entre-
gador e o pedido ficará disponível pa-
ra retirada na Fred`s até às 23 horas.

“Eu espero que a ação seja um su-
cesso e que consigamos atingir o nos-
so objetivo. Acho que não há manei-
ra mais nobre de comemorar o Dia 
da Mulher, do que ajudando uma ins-
tituição que ajuda tantas mulheres ví-
timas de violência. É objetivo da 
Fred`s caminhar lado a lado com o so-
cial, com causas relevantes e levar 
não só alimentos de qualidade para 
as pessoas, mas também momentos 
de felicidade em família”, explica.

A Fred's nasceu em 2023 quando 
Guilherme decidiu realizar o sonho 
do irmão dele, o Frederico, que mor-
reu em 2022 vítima de um atropela-
mento depois de ser atingido por veí-
culo em alta velocidade na Avenida 
Beira Rio, em Cuiabá. “O sonho do 
meu irmão se tornou um grande su-
cesso. Em menos de um ano já temos 

de eleitores inadimplentes com a justiça ele-
itoral. Disse que é preciso mostrar a impor-
tância de se regularizarem para participar 
do processo eleitoral, fazendo boas esco-
lhas e, consequentemente, promovendo me-
lhorias às cidades.

“A Assembleia vai fazer tudo o que for pos-
sível para ajudar: Fornecer servidores, ten-
das, colocar o prédio da Assembleia à dispo-
sição; participar de mutirões e outras necessi-
dades que o Tribunal Regional precisar. É im-
portante lembrar que 50 mil eleitores estão 
com títulos cancelados em Cuiabá. É um nú-
mero que pode mudar o resultado da eleição. 
São 50 mil pessoas que deixaram de exercer 
o seu direito de votar”, concluiu Botelho.

A presidente do TRE-MT, desembargadora 
Maria Aparecida Ribeiro falou sobre a satisfa-
ção do trabalho em conjunto, para ajudar as 
202.993 mil pessoas que estão com os títulos 
cancelados, além da ampliação da cobertura bi-
ométrica, que está em 82,37%.

“Fomos muito bem recebidos pelo presiden-
te da Assembleia Legislativa, tanto que nesta da-
ta estamos assinando termo de cooperação. Re-
ceber apoio de outras instituições para chegar a 
um resultado positivo, que é atender o eleitor, é 
muito bom”, afirmou a desembargadora.

COOPERAÇÃO TÉCNICA
Além da ALMT, o TRE também firmou par-

ceria com o Governo do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MT), Tribunal de Justiça (TJMT) e Câ-
mara Municipal de Várzea Grande. Ação que 
possibilitará a abertura de mais cinco postos de 
atendimento para a regularização de títulos 
cancelados ou em situação irregular, alista-
mento (1º título) e a transferência de domicílio 
do eleitorado.

Também participaram da cerimônia o as-
sessor jurídico da ALMT, Fábio Lessa; A juíza au-
xiliar da presidência do TJMT, Viviane Brito Re-
bello; secretária adjunta de Patrimônio e Servi-
ços da Seplag-MT, Karollyne do Nascimento 
Martimiano e o presidente da Câmara, verea-
dor Pedro Paulo Tolares.

PELA SEGUNDA VEZPOR UMA CAUSA IMPORTANTE
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ca, que coloca Mato Grosso no ranking dos 
estados mais violentos. Botelho chamou a 
atenção para investimentos à Educação, co-
mo o caminho para mudar as estatísticas, 
principalmente, a do feminicídio.

“A mudança ocorre através da educação e a 
Assembleia Legislativa tem feito várias parceri-

o p o r t u n i d a d e 
no v amen t e  d e 
exercer  um no-
vo mandato co-
m o  e s t a d u a l  
não só por Cáce-
res ,  mas ,  por  to-
d a  a  r e g i ã o .  
Des ta  vez ,  va-
m o s  t r a b a l h a r  
mais  pe la  nossa 
Pr inces inha .  O 
desaf io agora é 
f ina l i za r  todos 
nossos encami-
n h a m entos  da-
dos no ano pas-
sado, a fim de tra-
zer mais recur-
sos e assim o de-
s e n v o l v i m e n t o 
pa r a  Cáce r e s " , 

contou Francis.
Em apenas 30 dias como de-

putado estadual, Francis conse-
guiu aprovar o projeto de lei 
que re fere ao Programa de 
Incentivo ao Melhoramento Ge-
nético do Rebanho Bovino no 
Estado de Mato Grosso, para 
atender os pequenos produtores 
dos 141 municípios. O projeto 
em questão, é fruto do programa 
implantado por Francis em Cáceres 
durante seus dois mandatos como 
prefeito. 

Outro projeto de lei pro-
posto pelo ex-prefei to foi o 
projeto que declara como Pa-
tr imônio Cultural Imaterial do 
Estado de Mato Grosso o Fest i-
va l  In t e r nac iona l  de  Pesca 
Esport iva (FIPe) de Cáceres, o 
maior fest ival de água doce do 
mundo, capaz de gerar empre-
go e renda.

as para avançarmos. O atendimento da justiça 
eleitoral para a regularização de títulos, fazer a 
biometria, é mais um grande passo para favo-
recer a sociedade”, afirmou o deputado.

Títulos cancelados
Botelho alertou sobre o grande número 

2 unidades e vamos lançar a 3ª em 
breve”, finalizou.

A ONG Lírios
A Lírios – Liga de Reestruturação das 

Irmãs Ofendidas no Seu Sentimento- é uma 
organização sem fins lucrativos que auxilia 
mulheres em situação de violência.

A organização ampara a reconstru-
ção da autoestima e reestruturação da vi-
da de mulheres e crianças vítimas de 
atos de violência no âmbito familiar. 
Fundada em dezembro de 2013, a enti-
dade sem fins lucrativos funciona em 
uma casa cedida pela instituição religio-
sa – Grupo Espírita Fraternidade – e so-
brevive da doação de voluntários.

Violência Crescente em MT
Segundo dados da Secretaria de 

Estado de Segurança Pública de Mato 
Grosso, em 2023 foram registrados 46 
crimes de feminicídios. Em 2024, so-
mente no mês de janeiro, ocorreram 
quatro mortes por esse tipo de crime.

Zaeli faz críticas infundadas e família 
Campos rebate com histórico de trabalho

Fabinho soma 20 projetos 
apresentados e duas Leis sancionadas 

em benefício das mulheres de MT

POLÍTICA EM VG

VALORIZAÇÃO

Jayme e Júlio elencam 
histórico de ações que 
contribuíram para o 
desenvolvimento sócio-
econômico

O senador Jayme Campos e o deputado fede-
ral Júlio Campos, ambos do União Brasil, estão 
revoltados com o empresário Sebastião dos Reis 
Gonçalves, o Tião da Zaeli, por conta de críticas 
públicas sem fundamento feita a ambos.

Nas últimas semanas, tentando aparecer a qual-
quer custo como defensor do desenvolvimento só-
cio econômico, Tião da Zaeli, tido como grande ex-
plorador comercial do município, buscou desqua-
lificar ao máximo a liderança da família Campos 
construída com trabalho e credibilidade ao longo 
de décadas em Várzea Grande.

O que Tião da Zaeli não fala publicamente 
é que foi vice-prefeito de Murilo Domingos (já 
falecido) numa gestão marcada pela inércia e 
completa paralisação dos serviços públicos. 
Posteriormente, o próprio Zaeli assumiu a Pre-
feitura de Várzea Grande. Porém, foi obrigado 
a renunciar porque foi comprovado que estava 
exercendo o mandato sem se desincompatibi-
lizar de suas empresas privadas.

Zaeli, agora, atua como avalista da candida-
tura ao Paço Couto Magalhães da ex-
presidente da OAB (Ordem dos Advogados do 
Brasil), seccional de Várzea Grande, Flávia Mo-
retti. Em um de seus discursos, atribuiu a crise 
na distribuição de água do município ao histó-
rico da família Campos.

No entanto, se esquecem que o município 
se tornou atrativo para moradia a partir da 
oportunidade de emprego gerada pela chega-
da de indústrias na década de 80 e começo dos 
anos 90. A família Campos foi a responsável pe-
la  construção da Avenida da FEB, a duplica-

Em apenas um ano de mandato, o deputa-
do estadual Fabio Tardin “Fabinho” (PSB), já al-
cançou marca de 20 Projetos de Lei apresenta-
dos e que estão em tramitação na Assembleia 
Legislativa, além de duas Leis que foram sanci-
onadas pelo Governo do Estado em benefício 
e valorização das mulheres mato-grossenses.

Dentre as propostas apresentadas no Parla-
mento, Fabinho destacou uma, que trata da ne-
cessidade de viabilizar a implantação do Plan-
tão 24 horas nas Delegacias Especializadas de 
Defesa da Mulher no Estado.

“Meu papel enquanto deputado, é traba-
lhar para criar leis e  mecanismos de proteção 
às mulheres, que ainda sofrem com as violên-
cias e desigualdades em Mato Grosso. Tenho 
apresentado diversos projetos que ajudam a 
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ção da Ponte Júlio Muller até o Aeroporto Mare-
chal Rondon, a inauguração da primeira Esta-
ção de Tratamento de Água (ETA) na Avenida 
Ulysses Pompeu,e, também, pela industrializa-
ção do município com a chegada de grandes 
empresas como Sadia Oeste (Marfrig) e a fábri-
ca da Coca-Cola.

As críticas de Zaeli, no entanto, tem motivado a 
família Campos a entrar de 'corpo e alma' na cam-
panha à reeleição do prefeito Kalil Baracat (MDB).

O senador Jayme Campos já declarou que 
cabe a Tião da Zaeli ter coragem de disputar a 
Prefeitura de Várzea Grande, deixando ainda 
claro que Tião da Zaeli só chegou ao poder 
após 'tripudiar' contra o mandato do ex-
prefeito Murilo Domingos, que foi afastado em 
2012, quando Tião, era seu vice.

Jaime Campos voltou a pedir que "Tião 
da Zaeli" explique os motivos que o leva-
ram ao seu próprio pedido de afastamento 

combater esse mal ainda comum na sociedade. 
A mulher precisa ser mais valorizada, com polí-
ticas públicas que tragam mais independência 
econômica e garantia dos seus direitos, com-
batendo os preconceitos e lutando por igual-
dade social”, completou.

Sobre as duas Leis de sua autoria que já es-
tão em vigor, o deputado disse que a primeira 
Lei (n° 12.315/2023), trata-se do Projeto Olim-
pus, que garante às mulheres atletas e paratle-
tas, a continuidade do recebimento do benefí-
cio maternidade a  Lei (n° 12.335/2023), que 
institui a Campanha “Com o Coração de Mu-
lher”, que será realizada anualmente no mês 
de maio, durante a semana que coincidir com 
o Dia Nacional da Conscientização das Doen-
ças Cardiovasculares na Mulher.

'H' maiúsculo, de coragem, que en-
frentasse a eleição no município de 
Várzea Grande”, desafiou.

Histórico de ações
O senador Jayme Campos fez um 

breve histórico à reportagem do Cen-
tro Oeste Popular a respeito de suas 
conquistas enquanto exerceu manda-
tos públicos. “Com muito orgulho, fui 
o criador da UNEMAT quando era go-
vernador do Estado. Hoje, é uma das 
mais promissoras unidades de ensino 
superior, atendendo mais de 17 mil jo-
vens”, compartilhou o senador em su-
as redes sociais.

Jayme Campos também ressal-
tou a criação da Guarda Munici-
pal e do Hemocentro de Mato 
Grosso. “A Guarda Municipal de 
Várzea Grande, uma das poucas 
guardas armadas do Brasil, foi cri-
ada por mim e se tornou referên-
cia para o país. O Hemocentro de 
Mato Grosso foi estabelecido du-
rante minha gestão como gover-

nador. Tenho orgulho de tê-lo implanta-
do, pois desde então vem ajudando a sal-
var inúmeras vidas.”

Outro legado de sua administração men-
cionado pelo senador é o Pronto-Socorro de 
Várzea Grande. Segundo ele, a principal uni-
dade de saúde do município foi idealizada, 
construída e inaugurada durante sua gestão 
como prefeito. “Hoje, é uma realidade para 
toda a região da baixada cuiabana.”

Em relação à Cuiabá, o senador expressou 
seu orgulho pela criação do bairro Pedra 90. 
“Foi orgulhosamente criado durante minha ges-
tão, atendendo inúmeras famílias com o sonho 
da casa própria.”

Jayme Campos ocupou o cargo de gover-
nador de Mato Grosso de 1991 a 1994 e foi 
prefeito de Várzea Grande por três manda-
tos: entre 1983 a 1988; entre 1996 a 2000 e de 
2000 a 2004.

da prefeitura do município, ainda no mes-
mo ano. “Temos que perguntar a ele quais 
foram as circunstâncias que o fizeram re-
nunciar da prefeitura de Várzea Grande. A 
população sabe qual o motivo, razão e as 
circunstâncias que ele deixou o cargo de 
prefeito, renunciando de forma covarde? 
Tripudiou em cima do prefeito titular que 
era o Murilo Domingos. O que eu fico mais 
intrigado é que essas pessoas que fazem es-
sas blasfêmias nunca disputaram com cora-
gem. Nunca tiveram peito de disputar um 
mandato”, declarou.

O senador ainda ressaltou que o ex-
prefeito deveria se comportar como um "ho-
mem com H maiúsculo. “Tenho seis elei-
ções e seis vitórias. E eu fico mais intrigado 
é que essas pessoas que fazem essas blasfê-
mias, nunca disputaram. Peita disputar um 
mandato. Se ele fosse de fato homem, com 



Em comemoração ao aniversário 
do bairro 1º de Março, vereador 
Jeferson Siqueira fortalece seu 
compromisso com a população

7 GERAL

O vereador Jeferson Siqueira (PSD) partici-
pou do evento em comemoração ao aniversá-
rio de 33 anos do bairro 1º de Março, em Cuia-
bá. A comemoração obteve cerca da presença 
de mais de três mil pessoas, marcando a comu-
nidade com um evento histórico.

Durante o evento, o vereador destacou a im-
portância da aproximação com a sociedade e 
dos trabalhos desenvolvidos por ele na comu-
nidade. Bastante ativo no bairro, o parlamentar 
comentou sobre a importância deste tipo de 
ação, especialmente para ajudar a parcela mais 
carente da população.

Para Jeferson, a promoção de festas e even-
tos para os cidadãos gera um momento de ale-
gria e descontração para quem têm um cotidia-
no bastante difícil.

“Fico orgulhoso em participar de eventos 
como esse, que juntam toda a comunidade e le-
vam um pouco de alegria para tantas pessoas. 
É muito bom ver nossas crianças sorrindo e se 
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divertindo e é importante para todo o bairro ter 
esse tipo de interação”, ressaltou.

Vale lembrar que nas últimas semanas, atra-
vés da indicação do vereador Jefferson Siquei-
ra, o bairro 1º de Março vem recebendo a ope-
ração tapa-buraco, desenvolvida pela Secreta-
ria Municipal de Obras Públicas de Cuiabá. A 
operação ocorreu prioritariamente e já aten-
deu as Avenidas Soares Andrade e Dra. Maria 
A. G. Mendes e a Rua D.

Além da operação tapa-buraco, Jeferson 
também solicitou o recapeamento da rua X, 
uma das principais rotas do transporte coletivo 
no bairro.

Também vale destacar que em julho de 
2023, Jeferson articula com o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro (PSD), a destinação de 
uma emenda no valor de R$ 24 milhões para a 
pavimentação asfáltica no bairro Serra Doura-
da e para recapeamento da via principal que in-
terliga os bairros Novo Paraíso e 1º de Março.
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EVENTO HISTÓRICO

Durante o evento, o vereador destacou a importância da aproximação com a sociedade e 
dos trabalhos desenvolvidos por ele na comunidade

Além de meu aniversário, é um dia para lembrarmos a luta 
árdua para tantos avanços e também reafirmar o 
compromisso de seguirmos firmes para que novos benefícios 
sejam consolidados”, garante Botelho

Botelho celebra aniversário ressaltando 
dedicação às causas em defesa da mulher

65 anos

Combate à violência 
doméstica tem sido tema 
frequente na ALMT

No dia 8 de março, ao celebrar seu 65º aniversário, 
o deputado Eduardo Botelho, presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato Grosso (ALMT), destaca sua 
dedicação ao Dia Internacional da Mulher, evidencian-
do suas numerosas iniciativas em defesa das mulheres. 
Seu trabalho inclui leis e projetos voltados para a me-
lhoria da qualidade de vida feminina.

A mais recente delas é a Lei 12.394/2024 que dis-
põe sobre diretrizes dos direitos das mulheres trabalha-
doras do setor primário.  Ou seja, assegura a valoriza-
ção das atividades rurais, extrativistas e agroflorestais 
exercidas por mulheres. Botelho é oriundo da agricul-
tura familiar e conhece as dificuldades do setor.

É autor da Lei 10.902/2019 que dispõe sobre a insti-
tuição do Programa Feira da Mulher do Campo, que ga-
rante emprego e renda para as trabalhadoras da Agri-
cultura Familiar.

Outra iniciativa de Botelho é a Lei 10.676/2018 que 
obriga os hospitais e maternidades a oferecerem sala es-
pecial para parto natural ou humanizado. É dele tam-
bém a Lei 10.970/2019 que institui a implantação de cur-
sos à mulher gestante sobre cuidados e atendimentos 
emergenciais às crianças de zero a seis anos da re-
de pública hospitalar.

Bem como instituiu a Lei 12.037/2023 que dis-
põe sobre a veiculação de propagandas de cons-
cientização da sociedade civil mato-grossense so-
bre pacientes portadores de fibromialgia e dema-
is doenças crônicas correlatas.

Força-tarefa no combate à violência
As comemorações do Dia Internacional da Mulher, 

na ALMT, incluem também o seminário “Violência Do-
méstica na Perspectiva de Gênero e Políticas Públicas”, 
no Teatro do Cerrado Zulmira Canavarros, com os mi-
nistros Gilmar Mendes, do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e Morgana de Almeida Richa, do Tribunal Supe-
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rior do Trabalho (TST). O evento acontece, dia 
8, das 8 às 18 horas.

O deputado Botelho também tem serviços prestados 
no combate à violência doméstica, além de audiências 
públicas para debater o assunto e sessões solenes para ho-
menagear especialistas que atuam nesse combate, é au-
tor de leis que ampliam os direitos da mulher.

À exemplo da Lei 10.580/2017 que institui a Política 
Estadual de Qualificação Técnica e Profissional às Mu-
lheres Vítimas de Violência Doméstica e Familiar em 
Mato Grosso. Ação que dá condições de a vítima seguir 
em frente, cuidar dos filhos, dando um basta à rotina de 
violência.

“Como sempre digo, é um privilégio nascer no dia 
em que marca a luta das mulheres por seus direitos. Di-
reitos esses que estamos em constante defesa aqui na 
Assembleia Legislativa. Meu melhor presente é conso-
lidar ações que garantam qualidade de vida à elas; com 
o fortalecimento delas no mercado de trabalho, a 
percepção de salários justos, assistência à saú-
de e educação”, afirma Botelho.

ção na ALMT e de indicações ao governo. Se aprovados, 
irão fortalecer ainda mais o empoderamento feminino.

Uma indicação aponta ao governo do estado a ne-
cessidade de um hospital materno infantil público para 
atendimento especializado à mulher e criança.

É dele também o Projeto de lei 574/2023, aprovado 
em 1ª votação, que dispõe sobre a capacitação dos fun-
cionários de bares, restaurantes, boates, clubes notur-
nos, casas de espetáculos e congêneres, de modo a ha-
bilitá-los a identificar e combater o assédio sexual e a 
cultura do estupro.

Projeto de lei 1759/2023 que implementa o proto-
colo de segurança de prevenção, detecção e encami-
nhamento de crimes contra a mulher no Estado de Ma-
to Grosso. Essa proposta aguarda o parecer da Comis-
são de Segurança Pública e Comunitária.

Projeto de lei 2243/2023 que assegura às mulheres 
com mama densa o direito de fazer o exame de resso-
nância nuclear magnética associada à mamografia nas 
unidades públicas de saúde ou conveniadas integrantes 
do Sistema Único de Saúde – SUS. A Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação – CCJR dará o parecer.

Projeto de lei 2314/2023 que institui o programa es-
tadual de acompanhamento do pré-natal e pós-parto 
para gestante com deficiência auditiva, surda e surdo-
cega [comprometimento simultâneo da visão e da audi-
ção] em Mato Grosso. Projeto está na Comissão de Saú-
de, Previdência e Assistência Social.

De acordo com o parlamentar, é importante à so-
ma de esforços dos Poderes em defesa da mulher, que 
enfrenta grandes desafios no dia-a-dia para driblar a in-
tensa jornada de trabalho e, em sua maioria, nos cuida-
dos com família, com os filhos, e merecem políticas pú-
blicas que atendam às suas necessidades. “Por isso, 
trabalhamos pela construção de mais creches; 
cursos de qualificação; linhas de crédito; aten-
dimento médico especializado. Já instituímos 
o Programa Feira da Mulher do Campo; a exi-
gência de sala para parto natural ou humaniza-
do nos hospitais; cursos para vítimas de violên-
cia doméstica. Então, além de meu aniversário, 
é um dia para lembrarmos a luta árdua para tan-
tos avanços e também reafirmar o compromis-
so de seguirmos firmes para que novos benefí-
cios sejam consolidados”, garante Botelho.

Novas leis de Botelho estão em tramitação
O trabalho em defesa da classe feminina não para! O de-

putado Botelho é autor de alguns projetos de lei em tramita-
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de mais de três mil pessoas, marcando a comu-
nidade com um evento histórico.

Durante o evento, o vereador destacou a im-
portância da aproximação com a sociedade e 
dos trabalhos desenvolvidos por ele na comu-
nidade. Bastante ativo no bairro, o parlamentar 
comentou sobre a importância deste tipo de 
ação, especialmente para ajudar a parcela mais 
carente da população.

Para Jeferson, a promoção de festas e even-
tos para os cidadãos gera um momento de ale-
gria e descontração para quem têm um cotidia-
no bastante difícil.

“Fico orgulhoso em participar de eventos 
como esse, que juntam toda a comunidade e le-
vam um pouco de alegria para tantas pessoas. 
É muito bom ver nossas crianças sorrindo e se 
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divertindo e é importante para todo o bairro ter 
esse tipo de interação”, ressaltou.

Vale lembrar que nas últimas semanas, atra-
vés da indicação do vereador Jefferson Siquei-
ra, o bairro 1º de Março vem recebendo a ope-
ração tapa-buraco, desenvolvida pela Secreta-
ria Municipal de Obras Públicas de Cuiabá. A 
operação ocorreu prioritariamente e já aten-
deu as Avenidas Soares Andrade e Dra. Maria 
A. G. Mendes e a Rua D.

Além da operação tapa-buraco, Jeferson 
também solicitou o recapeamento da rua X, 
uma das principais rotas do transporte coletivo 
no bairro.

Também vale destacar que em julho de 
2023, Jeferson articula com o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro (PSD), a destinação de 
uma emenda no valor de R$ 24 milhões para a 
pavimentação asfáltica no bairro Serra Doura-
da e para recapeamento da via principal que in-
terliga os bairros Novo Paraíso e 1º de Março.
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EVENTO HISTÓRICO

Durante o evento, o vereador destacou a importância da aproximação com a sociedade e 
dos trabalhos desenvolvidos por ele na comunidade

Além de meu aniversário, é um dia para lembrarmos a luta 
árdua para tantos avanços e também reafirmar o 
compromisso de seguirmos firmes para que novos benefícios 
sejam consolidados”, garante Botelho

Botelho celebra aniversário ressaltando 
dedicação às causas em defesa da mulher

65 anos

Combate à violência 
doméstica tem sido tema 
frequente na ALMT

No dia 8 de março, ao celebrar seu 65º aniversário, 
o deputado Eduardo Botelho, presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato Grosso (ALMT), destaca sua 
dedicação ao Dia Internacional da Mulher, evidencian-
do suas numerosas iniciativas em defesa das mulheres. 
Seu trabalho inclui leis e projetos voltados para a me-
lhoria da qualidade de vida feminina.

A mais recente delas é a Lei 12.394/2024 que dis-
põe sobre diretrizes dos direitos das mulheres trabalha-
doras do setor primário.  Ou seja, assegura a valoriza-
ção das atividades rurais, extrativistas e agroflorestais 
exercidas por mulheres. Botelho é oriundo da agricul-
tura familiar e conhece as dificuldades do setor.

É autor da Lei 10.902/2019 que dispõe sobre a insti-
tuição do Programa Feira da Mulher do Campo, que ga-
rante emprego e renda para as trabalhadoras da Agri-
cultura Familiar.

Outra iniciativa de Botelho é a Lei 10.676/2018 que 
obriga os hospitais e maternidades a oferecerem sala es-
pecial para parto natural ou humanizado. É dele tam-
bém a Lei 10.970/2019 que institui a implantação de cur-
sos à mulher gestante sobre cuidados e atendimentos 
emergenciais às crianças de zero a seis anos da re-
de pública hospitalar.

Bem como instituiu a Lei 12.037/2023 que dis-
põe sobre a veiculação de propagandas de cons-
cientização da sociedade civil mato-grossense so-
bre pacientes portadores de fibromialgia e dema-
is doenças crônicas correlatas.

Força-tarefa no combate à violência
As comemorações do Dia Internacional da Mulher, 

na ALMT, incluem também o seminário “Violência Do-
méstica na Perspectiva de Gênero e Políticas Públicas”, 
no Teatro do Cerrado Zulmira Canavarros, com os mi-
nistros Gilmar Mendes, do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e Morgana de Almeida Richa, do Tribunal Supe-
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rior do Trabalho (TST). O evento acontece, dia 
8, das 8 às 18 horas.

O deputado Botelho também tem serviços prestados 
no combate à violência doméstica, além de audiências 
públicas para debater o assunto e sessões solenes para ho-
menagear especialistas que atuam nesse combate, é au-
tor de leis que ampliam os direitos da mulher.

À exemplo da Lei 10.580/2017 que institui a Política 
Estadual de Qualificação Técnica e Profissional às Mu-
lheres Vítimas de Violência Doméstica e Familiar em 
Mato Grosso. Ação que dá condições de a vítima seguir 
em frente, cuidar dos filhos, dando um basta à rotina de 
violência.

“Como sempre digo, é um privilégio nascer no dia 
em que marca a luta das mulheres por seus direitos. Di-
reitos esses que estamos em constante defesa aqui na 
Assembleia Legislativa. Meu melhor presente é conso-
lidar ações que garantam qualidade de vida à elas; com 
o fortalecimento delas no mercado de trabalho, a 
percepção de salários justos, assistência à saú-
de e educação”, afirma Botelho.

ção na ALMT e de indicações ao governo. Se aprovados, 
irão fortalecer ainda mais o empoderamento feminino.

Uma indicação aponta ao governo do estado a ne-
cessidade de um hospital materno infantil público para 
atendimento especializado à mulher e criança.

É dele também o Projeto de lei 574/2023, aprovado 
em 1ª votação, que dispõe sobre a capacitação dos fun-
cionários de bares, restaurantes, boates, clubes notur-
nos, casas de espetáculos e congêneres, de modo a ha-
bilitá-los a identificar e combater o assédio sexual e a 
cultura do estupro.

Projeto de lei 1759/2023 que implementa o proto-
colo de segurança de prevenção, detecção e encami-
nhamento de crimes contra a mulher no Estado de Ma-
to Grosso. Essa proposta aguarda o parecer da Comis-
são de Segurança Pública e Comunitária.

Projeto de lei 2243/2023 que assegura às mulheres 
com mama densa o direito de fazer o exame de resso-
nância nuclear magnética associada à mamografia nas 
unidades públicas de saúde ou conveniadas integrantes 
do Sistema Único de Saúde – SUS. A Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação – CCJR dará o parecer.

Projeto de lei 2314/2023 que institui o programa es-
tadual de acompanhamento do pré-natal e pós-parto 
para gestante com deficiência auditiva, surda e surdo-
cega [comprometimento simultâneo da visão e da audi-
ção] em Mato Grosso. Projeto está na Comissão de Saú-
de, Previdência e Assistência Social.

De acordo com o parlamentar, é importante à so-
ma de esforços dos Poderes em defesa da mulher, que 
enfrenta grandes desafios no dia-a-dia para driblar a in-
tensa jornada de trabalho e, em sua maioria, nos cuida-
dos com família, com os filhos, e merecem políticas pú-
blicas que atendam às suas necessidades. “Por isso, 
trabalhamos pela construção de mais creches; 
cursos de qualificação; linhas de crédito; aten-
dimento médico especializado. Já instituímos 
o Programa Feira da Mulher do Campo; a exi-
gência de sala para parto natural ou humaniza-
do nos hospitais; cursos para vítimas de violên-
cia doméstica. Então, além de meu aniversário, 
é um dia para lembrarmos a luta árdua para tan-
tos avanços e também reafirmar o compromis-
so de seguirmos firmes para que novos benefí-
cios sejam consolidados”, garante Botelho.

Novas leis de Botelho estão em tramitação
O trabalho em defesa da classe feminina não para! O de-

putado Botelho é autor de alguns projetos de lei em tramita-
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Mato Grosso vai receber 199 obras e 
equipamentos do Novo PAC Seleções

Novo PAC Seleções

NOVO PAC

Os investimentos 
contemplam 59% 
dos municípios de 
Mato Grosso

Terapeutas que atuam nas clínicas da Unimed Cuiabá receberam 
nova capacitação em TEA (Transtorno do Espectro Autista)

O Presidente da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, anunciou o resultado de 16 das 27 mo-
dalidades do Novo PAC Seleções, que compre-
endem os eixos Saúde, Educação, Ciência e 
Tecnologia e Infraestrutura Social e Inclusiva.

As 16 modalidades são executadas pelos Mi-
nistérios da Saúde, Educação, Cultura e Espor-
te e somam R$ 23 bilhões em investimentos.

No total, foram selecionados 6.778 obras e 
empreendimentos nos 26 estados e no Distrito 
Federal, alcançando 59% dos municípios brasi-
leiros. As seleções priorizaram a cobertura de 
vazios assistenciais, além dos critérios de cada 
modalidade, conforme divulgado no lança-
mento do programa.

Com as propostas selecionadas, o Mato 
Grosso receberá investimentos do Governo Fe-
deral para realizar 199 obras, que irão melho-
rar o acesso a serviços de saúde, educação, es-
porte e cultura. Os benefícios alcançarão mais 
de 3,1 milhões de mato-grossenses, 87% da po-
pulação do estado.

Mato Grosso teve participação ativa no No-
vo PAC Seleções, inscrevendo propostas em to-
das as modalidades. No total, 83 municípios fo-
ram contemplados. Estima-se que as obras e 
empreendimentos do Novo PAC Seleções bene-
ficiem uma população de 3,1 milhões de mato-
grossense nas áreas de saúde, educação, cultu-
ra e esporte.

Com o Novo PAC Seleções, o Governo Fe-
deral ampliou o formato para as cidades e esta-
dos apresentarem as principais necessidades e 
prioridades para a população. 

Os projetos selecionados se somam às 
obras já anunciadas pelo Governo Federal, 
em agosto de 2023, quando foi lançado o No-
vo PAC. O programa está consolidado como 
uma forte parceria entre Governo Federal e 
setor privado, estados, municípios e movi-
mentos sociais, para gerar emprego e renda, 
reduzir desigualdades sociais e regionais em 
um esforço comum e comprometido com a 
transição ecológica, neoindustrialização, 
crescimento com inclusão social e sustenta-
bilidade ambiental.

O Novo PAC Seleções foi lançado no dia 27 
de setembro de 2023 quando foram anunciados 
investimentos de R$ 65,4 bilhões para seleções 
de obras e empreendimentos com participação 
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dos estados e municípios. O valor total destina-
do ao Novo PAC Seleções é de R$ 136 bilhões e a 
segunda etapa do programa deve ser lançada 
em 2025. O recurso está contemplado no investi-

mento total do Novo PAC 
que é de R$ 1,7 trilhão.

No total, o programa 
compreende cinco eixos 
e 27 modalidades, execu-
tadas pelos Ministérios 
das Cidades, Saúde, Edu-
cação, Cultura, Justiça e 
Esporte, sob coordena-
ção da Casa Civil da Pre-
sidência da República, 
conforme tabela ao lado:

Mato Grosso receberá investimentos do Governo Federal para realizar 199 obras

Novo PAC Saúde prevê investimentos de R$ 9,89 bi em 
Mato Grosso

O município de Várzea Grande receberá do Novo Pac R$ 
462 milhões em investimentos em água e esgoto

Profissionais de Cuiabá
recebem nova

atualização em TEA

Terapeutas que atuam nas clínicas da 
Unimed Cuiabá receberam nova capacita-
ção em TEA (Transtorno do Espectro Autis-
ta). Neste mês, o curso foi ministrado pela 
Doutora em Psicologia, Maria Carolina Mar-
tone, que abordou protocolo de atendi-
mento e critérios técnicos para avaliação 
comportamental dos pacientes.

“Por meio desta parceria com a Unimed Cui-
abá, prestamos suporte aos profissionais que 
atuam nas clínicas TEA e supervisionamos ca-
sos clínicos em andamento”, explicou a espe-
cialista. “Esta atualização ajuda no acolhimen-
to e manejo das questões individuais de cada 
paciente”, complementou.

Maria Carolina é mestre em Psicologia Expe-
rimental: Análise do Comportamento (PUC-
SP), doutora em Psicologia pela Universidade 
Federal de São Carlos; foi residente no Centro 
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Educacional de Tratamento para Crianças com 
Autismo (Massachusetts/EUA); e certificada pe-
lo PMCA (Professional Crises Management 
Association). 

As capacitações em TEA promovidas pela 
Unimed Cuiabá seguem até o mês de abril, 
com encontros teóricos e práticos, além do de-
bate de novos casos clínicos.

Trabalho Contínuo
Em janeiro, as terapeutas da Unimed Cuia-

bá participaram de curso ministrado pelo 
pós-doutor Ricardo Martone, com novas abor-
dagens em ABA (Applied Behavior Analysis). 
Em dezembro, o Workshop Intervenção em 
ABA debateu situações desafiadoras vivenci-
adas pelas terapeutas, preparando-as a apli-
carem técnicas de vanguarda para melhores 
resultados terapêuticos.

CLÍNICAS DA UNIMED

Unimed Cuiabá


